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Le chef de l’Etat malien entame une visite 
de travail et d’amitié en Algérie

Se focaliser sur le numérique pour 
la construction de l’économie, 

un choix stratégique

Modernisation de l’adMinistration :

Djerad préside le lancement officiel des services 
de certification et de signature électroniques

Les services de 
certification et de signature 

électroniques lancés

Le chef de l’Etat malien, 
M. Bah N’Daw, est 
arrivé hier  samedi 

après-midi à Alger dans le 
cadre d’une visite de travail et 
d’amitié.
Il a été accueilli à son arrivée 
à l’aéroport international 

Houari-Boumediene par le 
Premier ministre, Abdelaziz 
Djerad, le ministre des Affaires 
étrangères, Sabri Boukadoum 
et le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du Territoire, 
Kamel Beldjoud.

Cette visite permettra de “passer 
en revue les relations bilatérales 
fraternelles unissant l’Algérie 
et le Mali, ainsi que les voies 
et moyens de les développer 
au mieux des intérêts communs 
des deux pays”, avait indiqué un 
communiqué de la Présidence 

de la République.

Le président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, et 
le chef d’Etat malien, “auront 
également l’occasion de faire 
le point sur la mise en œuvre 
de l’accord de paix et de 
réconciliation nationale, issu 
du processus d’Alger”, avait 
ajouté la même source.

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, a 
affirmé, hier samedi 

à Alger, que le fait de se 
focaliser sur le numérique et la 
connaissance pour la construction 
de l’économie se voulait “un choix 
stratégique” à même de garantir 
l’accompagnement du processus 
de diversification économique.
“Se focaliser sur le numérique 
et la connaissance pour 
construire l’économie, est un 
choix stratégique pour garantir 
l’accompagnement du processus 
de diversification économique 
et l’investissement dans tous 
les moyens disponibles et les 
opportunités permettant au pays de 
s’affranchir  de sa dépendance aux 
hydrocarbures, en s’appuyant sur 
les micro-entreprises, l’économie 
du savoir et les startups, étant 
les nouveaux catalyseurs du 
développement”, a fait savoir 
M. Djerad dans une allocution 
prononcée à l’occasion de la 
cérémonie de lancement officiel 
des services de certification et de 
signature électroniques au Centre 
international des conférences 
(CIC) “Abdellatif Rahal”.
Pour M. Djerad, la question 
du numérique, “prioritaire et 
bénéficiant d’un intérêt soutenu” 
dans les programmes du 

président de la République et du 
Gouvernement, “est mûrement 
réfléchie, au vu des avantages du 
numérique notamment en gain de 
temps et d’effort, en matière de 
maitrise des échanges de données, 
de facilitation des opérations et 
transactions et d’amélioration des 
services”.
Le Gouvernement œuvre à “la 
mise en place des mécanismes 
nécessaires à la protection des 
données, à la sécurisation et à 
la fiabilisation des opérations 
et transactions, devenus les 
principaux indicateurs du 
développement économique des 
pays”, a poursuivi le Premier 
ministre.
Le gouvernement a adopté, à 
cet effet, un plan national de 
certification et de signature 
électroniques pour conférer 
davantage de fiabilité et 
de crédibilité aux services 
électroniques gouvernementaux, 
établir les responsabilités en 
matière d’échanges électroniques, 
préserver la confidentialité des 

données personnelles et optimiser 
la performance des structures 
publiques, en réduisant les coûts 
et les délais d’impression, de 
conservation et de délivrance des 
documents physiques, en vue 
d’éliminer la bureaucratie, a-t-il 
soutenu.
Il vise à assurer plus de fiabilité 
dans l’informatisation des 
échanges économiques et à 
faciliter leur flux, à travers la 
simplification de l’élaboration 
des documents électroniques et la 
généralisation du e-paiement dans 
les échanges commerciaux”, a-t-il 
expliqué.
Il a cité, entre autres objectifs, 
“l’élaboration d’une identité 
numérique dont la source serait 
une autorité de certification 
électronique fiable, qui 
constituerait une référence 
de toutes les informations, en 
particulier celles échangées 
en ligne, à même de permettre 
l’utilisation des applications 
numériques développées et 
exploitées par des départements 
ministériels, des instances et des 
établissements publics et privés en 
toute sécurité, pour la garantie de 
quatre caractéristiques de base, à 
savoir: l’intégrité, l’établissement 
des responsabilités, la fiabilité et 
la confidentialité”.

Dans le cadre d’une stratégie 
visant l’accélération de la 
modernisation de l’activité 

administrative et l’optimisation des 
performances des services publics, 
le Premier ministre, Abdelaziz 
Djerad, a présidé, hier samedi, la 
cérémonie du  lancement officiel 

des services de certification et de 
signature électroniques.
Il faut savoir que cette démarche 
participe de la stratégie intégrée, 
adoptée par le gouvernement en 
vue d’accélérer la modernisation 
de l’activité administrative et 
l’optimisation des performances 

des services publics, en se 
basant sur les avantages des 
technologies de l’information 
et de la communication (TIC) 
et les facilitations en matière de 
simplification et d’amélioration des 
procédures administratives.
 A noter que cette cérémonie, 

organisée par le ministère de la 
Poste et des Télécommunications 
au Centre international des 
conférences (CIC) “Abdellatif 
Rahal”, a enregistré la présence 
de plusieurs membres du 
Gouvernement et de représentants 
d’organes et d’institutions de l’Etat.

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, a 
présidé, hier samedi à 

Alger, le lancement officiel des 
services de certification et de 
signature électroniques et ce dans 
le cadre d’une stratégie visant 
l’accélération de la modernisation 
de l’activité administrative et 
l’optimisation des performances 
des services publics.
Organisée par le ministère de la 
Poste et des Télécommunications 
au Centre international des 
conférences (CIC) “Abdellatif 
Rahal”, en présence de plusieurs 
membres du Gouvernement et 
de représentants d’organes et 
d’institutions de l’Etat, cette 
manifestation s’inscrit dans la 
droite ligne de la stratégie intégrée, 
adoptée par le gouvernement en 
vue d’accélérer la modernisation 
de l’activité administrative et 
l’optimisation des performances 
des services publics, en se 
basant sur les avantages des 
technologies de l’information 
et de la communication (TIC) 
et les facilitations en matière de 
simplification et d’amélioration 
des procédures administratives.
Les efforts consentis par le 
Gouvernement dans ce sens 
visent à intégrer l’Algérie dans 

la société de l’information au 
niveau mondial, à travers le 
développement du contenu 
numérique algérien, ainsi qu’à 
être au diapason de l’économie 
basée sur le savoir et la 
connaissance, en instaurant un 
climat propice à l’émergence 
d’un réseau élargi de startups en 
matière d’innovation.
Il est à noter que la 
programmation de cet évènement 
se veut le couronnement d’un 
processus technologique 
harmonieux conduit par des 
cadres nationaux hautement 
compétents, en collaboration et 
en coordination avec d’éminents 
experts étrangers en vue de la 
concrétisation des axes du plan 
national de certification et de 
signature électroniques, énoncés 
dans les dispositions de la loi 15-
04 du 1 février 2015 fixant les 
règles générales de certification 
et de signature électroniques.
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Coronavirus : 
157 nouveaux cas, 116 guérisons et 3 décès

Le ministre de la Santé, de la 
Population et de la Réforme 
hospitalière, Abderrahmane 

Benbouzid a fait état, jeudi à Alger, de 
la consécration d’un budget spécial pour 
l’évacuation pour soins à l’étranger de 200 
patients atteints de scoliose.
Un budget spécial a été dégagé pour 
l’évacuation pour soins à l’étranger de 
quelque 200 patients atteints de scoliose, 
qui sont actuellement au niveau de 
l’Etablissement hospitalier spécialisé 
(EHS) de rééducation fonctionnelle à Azur 
Plage (Alger Ouest), a indiqué le ministre 
en réponse à la question d’un membre du 
Conseil de la Nation sur la réalisation d’un 
hôpital moderne pour les interventions de 
précision dans toutes les spécialités en vue 
de répondre au besoins des citoyens au 
niveau national.
S’agissant du transfert des patients 
atteints d’autres pathologies, le ministre 
a indiqué que le secteur de la santé 
recourra «prochainement» à des médecins 
étrangers, de France, d’Allemagne, de 
Turquie ou de Tunisie pour certaines 
interventions chirurgicales afin de réduire 
la facture des transferts sanitaires, d’une 
part et assurer la formation des médecins 
algériens, d’une autre part.
Concernant la possibilité de réaliser 
un méga hôpital moderne, le premier 
responsable du secteur a rappelé 
l’inscription, durant les années précédentes 
de «9 projets d’étude et de réalisation de 
Centre hospitalo-universitaires (CHU) à 
Alger, Constantine, Tlemcen, Annaba, 
Batna, Bejaia, Tizi Ouzou, Béchar et 
Ouargla», cependant, a-t-il expliqué «ces 
projets ont été gelés, en 2015, dans le 

cadre de la rationalisation des dépenses au 
vu de la conjoncture économique».
Compte tenu de l’importance de ces 
projets qui permettront de renforcer les 
soins de santé à l’échelle nationale, il a été 
procédé, au cours des dernières années, au 
dégel de trois (3) projets prioritaires, en 
l’occurence à Alger, Bechar et Ouargla.
Le dégel du projet de réalisation d’un 
CHU d’une capacité de 700 lits dans la 
capitale, inscrit en 2013, est intervenu 
en 2019 à la faveur d’une réunion tenue 
en novembre de la même année avec 
les représentants des quatre (4) secteurs 
concernés: Défense nationale, Finances, 
Santé et Habitat, a fait savoir le ministre, 
rappelant qu’il s’agira d’un hôpital mixte 
(civil et militaire) conformément au décret 
18-114 du 17 avril 2018 définissant le 
statut-type de l’hôpital mixte.
Quant aux projets prévus à Ouargla et 
Bechar, d’une capacité de 500 lits chacun, 
il a rappelé que le dégel de ces projets de 
réalisation de grands pôles sanitaires dans 
le sud «est intervenu en 2018», soulignant 
que «les assiettes ont été trouvées» et «les 
études sont en cours».

Le ministre du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale, El 
Hachemi Djaaboub, a fait état, 

jeudi à Alger, d’un «bond qualitatif» 
en matière d’affiliation à la Sécurité 
sociale durant l’année 2020 grâce à la 
numérisation des procédures.
En réponse à la question d’un membre 
du Conseil de la Nation sur les offres 
d’emploi et l’affiliation à la Sécurité 
sociale, lors d’une plénière consacrée 
aux questions orales, M. Djaaboub a 
indiqué que les procédures d’affiliation 
à la Sécurité sociale avaient enregistré 
en 2020 un «bond qualitatif» grâce à la 
numérisation qui a permis d’accélérer 
l’opération d’immatriculation, de réduire 
les délais de traitement et de déclarer à 
distance les salariés.
«Quelque 313.350 demandes 
d’immatriculation ont été enregistrées 
via le portal électronique en 2020 et 
le délai entre la date de la demande et 
l’immatriculation est passée de 10 à 
7 jours», a précisé le ministre dans ce 
contexte.
L’affiliation à la Caisse nationale des 
assurances sociales des travailleurs 
salariés (CNAS) incombe aux employeurs 
conformément aux dispositions de la 
loi 83-14 du 2 juillet 1983 relative aux 
obligations des assujettis en matière 
de Sécurité sociale. Les employeurs 
sont tenus d’adresser une demande 
d’affiliation des bénéficiaires de la 
Sécurité Sociale dans les dix (10) jours 
qui suivent le recrutement du travailleur 
faute de quoi ils s’exposent aux sanctions 
prévues par la loi, a rappelé le ministre.
Les services de l’Inspection de travail 
se chargent du contrôle de l’application 
de la loi et de la réglementation relatives 
au travail, à l’emploi et à la Sécurité 
sociale, a précisé le ministre, faisant état, 
à titre d’exemple, la découverte de 8.908 
salariés non déclarés lors des opérations 
de contrôle effectuées en 2019 et de 
2.600 autres en 2020, relevant un «recul 
notable».

Le ministre a fait état, dans le même 
cadre, de tentatives de non déclaration à 
la Sécurité sociale pour ne pas payer les 
cotisations, pour l’employeur ou pour 
pouvoir exercer plus d’un travail ou 
bénéficier d’autres avantages sociaux et 
aides de l’Etat, pour le travailleur».
Ces comportements, a-t-il poursuivi, 
sont combattus à travers le contrôle et 
l’inspection continus, la numérisation et 
l’interconnexion de tous les organismes 
relevant du secteur, ainsi que la 
généralisation de la déclaration à distance 
en la rendant obligatoire à travers la 
révision de la réglementation en vigueur.
M.Djaaboub a également rappelé 
l’orientation des demandeurs d’emploi 
dans le cadre du traitement des offres 
d’emploi par l’Agence nationale de 
l’emploi (ANEM) à travers le système 
d’information «Wassit», qui fait le 
lien automatique et instantané entre 
les demandes et les offres d’emploi, 
en prenant en compte les exigences de 
l’entreprise de recrutement.
Par ailleurs, le ministre a fait état de 
mesures prises en matière de réponse 
aux usagers, notamment «l’interdiction 
du refus verbal», précisant que tout refus 
doit être «écrit et dûment motivé», ainsi 
que l’obligation de remise d’un récépissé 
pour chaque dossier déposé».

Cent cinquante-sept (157) 
nouveaux cas confirmés de 
Coronavirus (Covid-19), 

116  guérisons et 3 décès ont 
été enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a annoncé 
vendredi à Alger le porte-parole 
du Comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie du 
Coronavirus, Dr Djamel Fourar.
Le total des cas confirmés de 
coronavirus s’élève ainsi à 
115.008 dont 157 nouveaux cas 
durant les dernières 24 heures, soit 
0,4 cas pour 100.000 habitants, 
celui des décès à 3031 cas, alors 

que le nombre de patients guéris 
est passé à 79.672 cas, a précisé 
Dr Fourar lors du point de presse 
quotidien consacré à l’évolution 
de la pandémie de Covid-19.
Par ailleurs, 15 patients sont 
actuellement en soins intensifs, a 
également fait savoir Dr Djamel 
Fourar.
En outre, 20 wilayas ont recensé 
durant les dernières 24 heures 
moins de 9 cas, 23 wilayas n’ont 
enregistré aucun cas alors que 
5 autres ont enregistré 10 cas et 
plus.

soins à l’étranger :
 Le secteur de la santé 

recourra «prochainement» 
à des médecins étrangers 

pour certaines interventions 
chirurgicales

sécurité sociale : 
Un bond qualitatif en 2020 
grâce à la numérisation



Dimanche 14 Mars 2021

04 National SeybouSe Times

Le développement des zones d’ombre se poursuivra 
jusqu’à l’élimination de toutes les insuffisances

Le Chargé de mission 
à la Présidence de la 
République, Brahim 

Merad a affirmé, jeudi 
dernier depuis Biskra, que 
le développement des zones 
d’ombre se poursuivra jusqu’à 
l’élimination de toutes les 
insuffisances.
S’entretenant avec les 
habitants du village “Loulaj” 
dans la commune de Branis 
(18 km au Nord de Biskra), 
dans le cadre d’une visite 
dans cette wilaya, M. Merad 
a indiqué que des efforts sont 
consentis au niveau central et 
local à l’effet de concrétiser 
toutes les ambitions et un 
grand nombre d’opérations de 
développement.
“Si une toute opération 
enregistrée dans chaque zone 
n’a pu être concrétisée, elle 
sera financée et réalisée au titre 
des prochains programmes, en 
vue de concrétiser les résultats 
escomptés”, a-t-il affirmé.

Le chargé de mission à la 
Présidence de la République a 
tenu à rappeler que Biskra est 
“la seule wilaya qui a enregistré 
le lancement des projets 2021, 
et ce après la concrétisation de 
tous les projets inscrits au titre 
de l’année 2020”.
Des résultats “positifs et 
palpables” ont été réalisés dans 
un temps réduit sur l’ensemble 

du territoire national à travers 
des opérations ayant touché 
tous les aspects de la vie 
quotidienne du citoyens, a-t-il 
précisé, soulignant la nécessité 
de la participation de la société 
civile dans le développement, 
étant un partenaire essentiel 
dans le soulèvement des 
préoccupations pour en faire 
des projets à réaliser sur terrain 

dans l’objectif d’améliorer les 
conditions de vie du citoyen”.
M.Merad a estimé que 
ses visites aux différentes 
régions du pays ayant 
englobé 31 wilayas visent 
à s’enquérir des projets 
réalisés en concrétisation de 
la politique du président de 
la République en matière de 
développement des zones 

d’ombre, devenues axiales 
dans tous les programmes de 
développement.
Lors de la deuxième journée 
de sa visite à la wilaya de 
Biskra, le chargé de mission à 
la Présidence de la République 
a inspecté plus de 20 zones 
d’ombre, où il s’est enquis 
de plusieurs projets dans les 
communes de Zeribet el Oued, 
El Haouch et Sidi Okba. Il a 
supervisé, en outre, nombre 
de projets de raccordement 
aux réseaux de gaz naturel 
et d’électricité et inspecté 
des projets d’entretien des 
routes et de désenclavement 
avant d’achever sa visite en 
inspectant les zones rurales 
des communes de Branis et de 
Djemorah.
M.Merad devra poursuivre, 
vendredi, sa visite en se 
rendant dans plusieurs zones 
rurales de la wilaya d’Ouled 
Djellal, fraîchement promue 
en wilaya à part entière.

aadl2:

Belaribi ordonne le traitement électronique 
des recours des souscripteurs

transPlantation rÉnale :

Nécessité d’encourager le prélèvement 
d’organes sur morts encéphaliques

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi 

a instruit ses services de procéder 
à un traitement électronique des 
recours des souscripteurs au 
programme AADL 2 à travers 
des applications numériques.
Le ministre a donné cette 
instruction lors d’une réunion 

des cadres de son département 
sur l’examen du dossier de 
versement de la première tranche 
par les souscripteurs dont les 
dossiers sont l’objet de recours, 
a indiqué un communiqué du 
ministère.
M. Belaribi a donné des 
instructions pour accélérer 
l’étude de ces dossiers qui 

sont actuellement au niveau du 
Fichier national du ministère de 
l’Habitat.
La rencontre a porté également 
sur le dossier de numérisation 
de l’Entreprise nationale de 
promotion immobilière (ENPI) 
qui a pour objectif de lever les 
obstacles auxquels font face les 
souscripteurs et de permettre 

l’exécution des opérations 
commerciales à distance», 

ajoute-t-on de même source.
Le ministre avait ordonné 
samedi la création d’applications 
électroniques pour faciliter 
le traitement des recours et 
l’obtention des actes des logement 
au profit des souscripteurs aux 
programmes de logement, lors 
d’une rencontre ayant regroupé 
des responsables du secteur.

Le Pr. Hamid Kanoun, chef du 
service de chirurgie vasculaire 
à l’Etablissement hospitalier 

spécialisé (EHS) Dr Maouche-
Mohand-Amokrane, a appelé 
jeudi dernier à Alger à la nécessité 
d’encourager le prélèvement 
d’organes sur des donneurs en état de 
mort encéphalique pour répondre à 
la demande des patients en attente de 
greffe ou de transplantation.
La solution pour répondre à la 
demande du grand nombre de patients 
insuffisants rénaux en attente de 
transplantation «passe impérativement 
par l’encouragement du prélèvement 
d’organes sur donneurs en état de mort 
encéphalique», a estimé le Pr. Kanoun 
qui s’exprimait à l’occasion de la 

célébration de la Journée mondiale du 
rein (11 mars).
Malgré la promulgation, en 2018, 
d’une nouvelle loi sanitaire prévoyant 
la facilitation et l’encouragement 
de la greffe et de la transplantation 
d’organes et l’émission d’une fatwa 
autorisant le prélèvement d’organes 
sur morts encéphaliques, «des 
obstacles continuent d’entraver cette 
opération», a déploré le spécialiste, 
citant à titre d’exemple l’absence d’un 
registre des donneurs et des receveurs 
d’organes.
Le chef de service a, dans ce contexte, 
plaidé pour l’intensification des 
campagnes de sensibilisation afin de 
convaincre la société de la noblesse 
de cet acte.
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Mise en place prochaine d’un plan stratégique dénommé 
«Sonelgaz 2035»

and : 
Conférence virtuelle sur « Les concepts généraux 

de gestion intégrée des déchets »

Le président-directeur 
général (P-dg) du groupe 
Sonelgaz, Chahar 

Boulakhras, a fait état, jeudi 
depuis Ghardaia,  d’un plan 
stratégique dénommé  «Sonelgaz  
2035» en cours d’élaboration sur 
la base d’un diagnostic exhaustif 
du secteur afin d’améliorer et se 
projeter dans l’avenir.
S’exprimant lors d’une visite 
d’inspection d’installations 
énergétiques dans cette wilaya, 
M. Boulakhras a indiqué que ce 
plan stratégique à l’horizon 2035 
s’articule prioritairement sur la 
performance et l’amélioration 
de la mission de service public, 
ainsi que le redéploiement 
du groupe après étude, en se 
projetant sur l’avenir, tout en 
soutenant les actions de relance 
économiques et sociales initiées 

par les pouvoirs publics.
«Nous comptons également 
accompagner l’organe de 
transition énergétique à travers 
la concrétisation du programme 
de développement des énergies 
renouvelables», a-t-il précisé 
avant d’ajouter que la Sonelgaz 
s’est fixée également une date 
butoir pour «la numérisation de 
l’ensemble du groupe à l’horizon 
2026».
Ce plan stratégique se fixe 
également des objectifs 
d’exportation vers les pays 
étrangers, tant en produits 
énergétiques, savoir-faire acquis 

et reconnu des techniciens 
algériens, notamment en 
maintenance et construction 
d’ouvrage, a fait savoir M. 
Boulakhras, précisant que 
«l’Algérie a des atouts pour 
exporter vers différents pays et 
réduire les dépenses de plus de 
20%».
Il a également évoqué, dans 
la stratégie, la prise en charge 
de la ressource humaine par 
la formation continue et le 
recyclage, tout en lui donnant les 
moyens pour l’innovation et la 
réorganisation.
Accompagné par le wali de 
Ghardaia, Boualem Amrani, le 
P-dg de la Sonelgaz a procédé, 
lors de cette visite de travail 
d’une journée dans la wilaya, 
à la mise en service d’un 
centre médico-social pour les 

travailleurs du secteur, ouvert 
également à la population 
locale, avant d’inaugurer 
l’agence commercial et district 
gaz et électricité à Benghanem 
(Ghardaia), réalisé pour plus de 
107 millions DA.
Il a également visité un poste 
d’augmentation de puissance 
énergétique électrique à Guerrara 
pour un opérateur industriel, 
dans le cadre de l’encouragement 
de  investissement privé, avant 
de procéder au raccordement 
d’un périmètre agricole sur une 
distance de 1,7 km linéaire, pour 
un cout de près de 10 millions 
DA.
M.Boulakhras a visité, en outre, 
les travaux de raccordement à 
l’électricité d’une zone d’ombre 
«Sidi-Belkheir» pour un cout de 
plus de 27 Millions DA dont les 

travaux ont atteint les 30%.
Le P-DG du groupe sonelgaz a, 
au terme de sa visite à Guerrara, 
mis en service les nouveaux 
districts de gaz et électricité 
réalisés pour 83 millions DA 
ainsi que le poste source 120/60 
kw qui renforce la wilaya 
de Ghardaia en électricité, 
notamment les localités de 
Métlili, Seb-Seb et Mansoura.
Sur site, M. Boulakhras a affirmé 
qu’il s’attèlera à renforcer et 
sécuriser l’alimentation en 
énergie et satisfaire la demande 
croissante sur l’électricité 
durant la période estivale, 
avant de souligner à l’adresse 
des travailleurs du secteur que 
l’amélioration des conditions 
socioprofessionnelles des 
travailleurs constituait une de 
ses préoccupations.

La première conférence 
virtuelle autour des « 
Concepts généraux de 

gestion intégrée des déchets» 
se tiendra dimanche prochain 
et aura pour but de consolider 
les capacités du mouvement 
associatif dans le domaine de 
gestion des déchets, a annoncé 
jeudi l’Agence nationale 
des déchets (AND) dans un 
communiqué.
Cette conférence virtuelle 
intervient en application des 
recommandations de la ministre 
de l’Environnement, Dalila 
Boudjemaa et en concrétisation 

des principales missions de 
l’AND, lesquelles consistent 
en l’accompagnement des 
associations de la société civile 
en matière de gestion des déchets, 
lit-on dans le communiqué.
La conférence s’inscrit aussi 
dans le cadre de la concrétisation 
du programme annuel issu 
des conventions de partenariat 
conclues entre l’AND et les 
associations de la société civile, 
précise la même source.
Selon l’AND, la conférence 
a pour buts, de consolider le 
mouvement associatif dans le 
domaine de gestion des déchets, 

clarifier les concepts généraux 
relatifs à leur gestion intégrée, 
apporter l’appui technique 

et fournir les données et les 
informations exactes propres à 
cette gestion.

Au cours de cette conférence qui 
sera organisée via le lien http://
bit.ly/3qvhsfZ , il sera procédé à 
la simplification et à l’explication 
des différentes techniques 
propres à la gestion des déchets, 
ainsi qu’à la fourniture de 
chiffres et données instantanés et 
précis en la matière.
La ministre y interviendra 
également, en vue de partager 
avec la société civile, la vision 
et les aspirations du secteur de 
l’Environnement en général, 
ainsi que la gestion des déchets 
en particulier, conclut le 
communiqué.

environnement : 
Accélération des projets à l’arrêt dans le Sud

La ministre de 
l’Environnement, Dalila 
Boudjemaâ a donné, jeudi 

dernier , de «fermes» instructions 
aux directeurs de wilaya relevant 
de son département dans le 
sud pour accélérer le rythme 
de réalisation des projets à 
l’arrêt en raison de la pandémie 
(Covid-19).
Dans une déclaration à la 
presse, en marge d’une réunion 
régionale d’évaluation tenue 
en visioconférence avec les 
directeurs de l’environnement 
des wilayas du sud, Mme 
Boudjemaâ a souligné 
l’importance «d’accélérer 

progressivement le rythme 
de réalisation des différents 
projets lancés dans le cadre du 
développement des filières de 
valorisation des déchets pour 
l’édification d’une économie 
verte».
Elle a ajouté, en outre, que le 
ministère de l’Environnement 
ne ménage aucun effort 
pour assurer la formation et 
l’accompagnement aux porteurs 
d’idées et aux start-up activant 
dans le domaine de l’économie 
verte, afin de faire aboutir leurs 
projets en matière d’économie 
circulaire.
Dans le but de promouvoir le 

climat général d’investissement, 
le ministère de l’Environnement 
a procédé à la simplification des 
mesures administratives en
faveur des investisseurs pour leur 
permettre d’obtenir un permis 
d’exploitation dans un délai de 
15 à 20 jours, en prévision du 
lancement de leurs projets, a-t-
elle précisé.
Mme Boudjemaâ a appelé, 
dans ce sens, les directeurs de 
l’Environnement à s’acquitter 
de leurs missions sur «le terrain» 
et «à ne pas rester cloîtrés dans 
leurs bureaux», insistant sur 
l’importance de se rapprocher 
des citoyens pour l’application 

de la feuille de route de la 
politique environnementale.
La ministre a plaidé, en outre, 
pour le développement et la 
promotion du partenariat public-

privé (PPP) en matière de 
recyclage et de valorisation des 
déchets, en sus de l’intensification 
des visites d’inspection des 
institutions classées.
S’agissant des actions éducatives 
et de sensibilisation dans le 
domaine de l’Environnement, la 
ministre a rappelé la création, au 
niveau de chaque wilaya du pays, 
d’une maison de l’environnement 
chargée de la sensibilisation et de 
la formation dans le domaine de 
l’environnement et activant en 
coordination permanente avec la 
société civile, soulignant que la 
préservation de l’environnement 
«est l’affaire de tous».
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annaBa / CoronaVirUs

Variant Britannique, variant Nigérian..
Les risques sont grands

A Annaba, un relâchement criard des mesures préventives contre covid 19

Pour l'heure, il est 
clair qu'il y a moins 
de tension au niveau 

des centres hospitaliers, aussi 
bien à travers tout le territoire 
national qu'à Annaba. Le bilan 
quotidien des contaminations 
est en nette baisse, il est même 
en dessous de la barre des 160 
cas. Cette courbe décroissante 
nécessite donc  moins de moyens 

pour la prise en charge dans 
les structures hospitalières, 
où on est beaucoup plus 
préoccupé pour la campagne 
de vaccination qui bat son plein 
avec l'arrivage d'autres  lots de 
vaccins qui va se poursuivre 
dans les semaines à venir à 
travers les structures sanitaires 
mobilisées pour la circonstance 
ainsi que le personnel médical 
spécialisé mais l'un des plus 

importants problèmes qui se 
pose actuellement à Annaba 
et sans doute dans d'autres 
grandes villes du pays et celui 
d'un relâchement inexplicable 
des mesures préventives et de 
distanciation qu'on a remarqué 
aussi bien dans les moyens 
de transports, les marchés, 
les magasins et bien d'autres 
activités comme si on avait 
fini avec Covid-19. Or, avec 

l’apparition cette semaine 
des variants Britannique et 
Nigérian plus féroces et plus 
dangereux encore confirmés  
par les laboratoires de l'Institut 
Pasteur Algérie où selon 
l'IPA, sept (7) personnes ont 
été infestées par le variant 
Britannique et 13 autres par 
le variant NIgerian en plus de 
celui Sud-Africain annoncé 
auparavant. Les hautes 

autorités et les spécialistes 
de la médecine en Algérie 
commencent à s’inquiéter  
devant une telle situation. La 
question qui reste posée est 
comment le variant Nigérian a 
été introduit surtout lorsqu'on 
remarque ces derniers jours 
de plus en plus des migrants 
clandestins  à Annaba. Faut-il 
s’inquiéter ou pas ?  that is the 
question.

Tayeb Zgaoula

annaBa / Malaise aU CoMPleXe d’el HadJar

Les cadres et militants syndicalistes pro-Friteh dénoncent

annaBa / aFF aires reliGieUses

La population d’Annaba célèbre "Al Isra oual Miraj"

el HadJar / Cadre de Vie

Les habitants tirent la sonnette d’alarme:
Prolifération inquiétante des chiens errants

Un mauvais climat 
socio-professionnel 
règne au sein du 

complexe sidérurgique d’El 
Hadjar, depuis quelques 
temps, d’où la réaction brutale 
de l’Union Syndicale UGTA  
de wilaya, via son secrétaire 
général, Kamel Friteh, qui 
dans un communiqué au ton 
sévère remis à la presse met 
en garde les perturbateurs 
tapis dans le bureau syndical 
du complexe, agissant à 
contrecourant des intérêts 
légitimes des travailleurs 
en semant la zizanie et le 
doute parmi le collectif 

des travailleurs. Le S.G 
de l’Union de wilaya, 
appelle les sidérurgistes à la 

vigilance contre les menées 
subversives de certains 
cadres syndicaux  qui 

complotent contre l’autorité 
du S.G Kamel Friteh et 
son staff, afin de faire 
main basse sur le syndicat 
d’entreprise dénonce le 
N°1 du l’Union de wilaya. 
La réaction des travailleurs 
pro-Friteh, ne s’est fait pas 
attendre, puisque, selon une 
source crédible proche du 
complexe, il est question 
d’une grande mobilisation 
qui sera incessamment 
organisée par la majorité des 
sidérurgistes pour exprimer 
leur soutien et attachement 
indéfectible au S.G Kamel 
Friteh. ‘’Nous allons 
organisé un rassemblement 

monstre à l’intérieur du 
complexe, pour contrer tous 
les  plans planifiés par les 
adversaires de Friteh et son 
équipe qui veulent s’emparer 
par la ruse et les complots 
du complexe en trompant 
les travailleurs avec des 
histoires bidon, nous ont 
confié de nombreux cadres 
et militants syndicalistes 
qui expriment ouvertement 
leur total soutien à Kamel 
Friteh. ‘’On les laissera pas 
déstabiliser le complexe qui 
est le gagne-pain de milliers 
de travailleurs et de citoyens 
à l’Est du pays’’, ont-ils 
affirmé à la presse.

La population d’Annaba, 
à l'instar de tout le pays 
et le monde musulman 

a célébré, jeudi passé, la fête 
religieuse "Al Isra oual Miraj" 

dans une ambiance spirituelle 
propre à tous les musulmans où 
les fidèles ont prié Allah le tout 
puissant et à l'appartenance à la 
religion musulmane de l'Islam à 
travers les mosquées. Un grand 

moment de communion , de 
prière et de la lecture de Coran 
dans les mosquées, les confréries 
religieuses et les foyers 
marqués aussi par le "jeune des 
fidèles "où l'on implore l'aide 

et la bénédiction d’Allah en 
réaffirmant le bien et les liens 
entre les musulmans. Cette fête 
religieuse marque le voyage 
nocturne du prophète Mohamed 
(QSSSL) de la Mecque à la 

Mosquée El Aksa. Al Isra Oual 
Miraj est une fête religieuse 
islamique fondamentale 
correspond à l’expérience 
spirituelle vécue par le prophète 
Mohamed (QSSL).

Les habitants de 
la commune d’El 
Hadjar, se plaignent de 

la prolifération  des animaux 
errants dans leurs quartiers. 
Une situation devenue 
inquiétante et qui constitue 
un véritable préjudice pour 
la santé publique, d’où la 
nécessité de prendre en 
charge cette problématique. 
Ce phénomène risque 

de faire des victimes 
principalement parmi les 
enfants, lesquels semblent 
les plus vulnérables face à 

cette situation d’aucun juge 
préoccupante. La plupart 
de ces animaux errants sont 
des chiens à la recherche de 
nourritures. Ces animaux ne 
cessent de sillonner les cités 
périphériques, surtout à la 
tombée de la nuit et rodent 
le plus souvent aux alentours 
des immeubles.  Selon les 
témoignages d'habitants, 
ces animaux sont attirés par 
les restes de nourriture et 

autres ordures ménagères 
qui jonchent le sol. Ces 
animaux errants peuvent être 
porteurs de maladies, surtout 
la rage qui ne se transmet 
pas uniquement par morsure, 
mais également par simple 
griffe ou salive. 
En effet, même si 
l’éradication de ces animaux 
est quasiment impossible, 
il n’en demeure pas moins 
qu’une opération d’abattage 

régulière peut réduire le 
nombre de ces animaux 
errants. «La campagne 
d’abattage est censée se 
faire régulièrement, pour 
éviter toute augmentation en 
nombre de ces bêtes porteuses 
de maladies périlleuses» A 
ce titre, les résidents d’El 
Hadjar, interpellent les 
autorités locales à l’effet de 
se pencher sur l’examen de 
leurs préoccupations.

Rafraf.M

Tayeb Zgaoula

Sarah Yahia
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annaBa / Poissonnerie

La sardine à 1300 DA !!  Incroyable mais vrai 

Une nette augmentation 
du prix de la sardine est 
constatée à Annaba, le 

poisson des pauvres,  s’affole ces 
jours-ci, il a suffi de faire un tour 
au marché et à la poissonnerie 
de la ville pour constater que le 
prix de la sardine a bondi à 1300 
DA/kg , elle  est cédée à un  prix exorbitant qui n’est  plus à la 

portée des revenus modestes et 
des petites bourses, sans parler 
bien sûr  des autres espèces 
de poissons et de crustacés, 
notamment la crevette rose et le 
calamar qui n’échappent à cette 
flambée des prix .
 Les clients  se sont dits surpris 
de la flambée des prix, Les 
marchands ont estimé que 

cette situation les dépassait et 
que les citoyens boudaient le 
poisson en raison de la hausse 
des prix qui vont au-delà de leur 
pouvoir d’achat.  Les vendeurs  
justifient ces prix exorbitants 
par la rareté de la sardine 
sur la côte méditerranéenne 
et les mauvaises conditions 
climatiques. Force est de 

constater qu’à travers la 
wilaya d’Annaba, seuls 
quelques armateurs dotés de 
moyens matériels et financiers 
conséquents continuent à 
effectuer des sorties au large 
de la mer. Pour les autres, il est 
difficile voire impossible de se 
hasarder au large pour ramener 
la sardine.

annaBa / CitÉ 05 JUillet

Une femme et deux enfants 
sauvés d’une mort par asphyxie

alGer / dGsn

Un plan de sécurité et de prévention 
pour les vacances scolaires

Une flambée massive des prix, à quelques semaines 
du mois sacré de Ramadhan

Les unités de la protection 
civile de la wilaya d’Annaba 
ont réussi, avant-hier   soir, 

à sauver d’une mort certaine une 
mère, âgée de 45 ans et deux 
enfants, victimes d’une inhalation de 
monoxyde de carbone, s’échappant 
d’un appareil de chauffage, à la cité 
Falek, du 05 juillet, a indiqué le chargé 
de la cellule de communication de la 
protection civile. Les  deux victimes 
qui souffraient de difficultés 
respiratoires et de vertiges à la 
suite de l’inhalation du monoxyde 
de carbone, ont reçu les premiers 

soins de la part des éléments de 
la protection civile, avant d’être 
évacuées  aux urgences du CHU « Ibn 
Sina ». Une enquête a été diligentée 
par les éléments de la sureté  afin de 
déterminer les circonstances exactes 
de ce drame.

La Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN) a 
tracé un plan de sécurité et 

de prévention afin de sécuriser et 
accompagner les déplacements des 
familles et des élèves à l’occasion 
des vacances scolaires de printemps, 
prévues du 11 au 20 mars en cours, 
à travers l’ensemble du territoire de 
compétences de la Sûreté nationale.
La DGSN précise dans un 
communiqué que ce plan consiste en 
le renforcement de la présence des 
dispositifs sécuritaires au niveau des 
principaux axes routiers, des gares 
routières, des gares ferroviaires et 
des espaces de grande affluence, 

à l’instar des jardins publics et des 
lieux de loisir et de divertissement.
La DGSN a rappelé, à cette 
occasion, l’impératif respect du 
protocole sanitaire mis en place pour 
la prévention contre la Covid-19, 
notamment dans les lieux publics, 
appelant les usagers de la voie 
publique au respect du code de la 
route, particulièrement dans les 
conditions climatiques actuelles.
Les numéros vert 15 48 et de secours 
(17) ainsi que les liens Facebook et 
Twitter sont joignables 24h/24 pour 
tout signalement ou renseignement, 
rappelle la DGSN.

Les prix des produits 
alimentaires à large 
consommation font 

l’objet d’une flambée sans 
précédent depuis quelques 
jours, notamment avec 
l’approche du mois sacré de 
Ramadhan.
Rien n’est épargné, les 
produits de première 
nécessité jusqu’aux fruits 
et légumes, les produits 
alimentaires ont vu leurs 
prix augmenter depuis 
quelques jours en Algérie, 
une hausse des prix qui 
concorde avec les dernières 
semaines avant le début du 
mois sacré de Ramadhan.
Ne répondant à aucune 
réglementation, l’évolution 
de prix des produits 
alimentaires se fait sans 
aucune logique, ce qui 
affecte grandement le 
pouvoir d’achat des 
citoyens algériens, déjà en 
posture délicate depuis le 

début de la crise sanitaire de 
covid-19.
Au niveau du marché d’Ain 
El Benian à Alger, le critère 
de qualité est certes présent, 
malgré les prix exorbitants. 
En effet, la laitue et le 
poivron qui sont vendus à 
200 DA le kilogramme. Le 
piment a atteint 250 dinars 

et le haricot vert ne descend 
pas moins de 350 dinars. 
La courgette et la fève sont 
cédées à 120 dinars.
Le prix de l’incontournable 
tomate tourne autour de 
100 et 120 dinars, selon son 
calibre. Quant à l’artichaut 
et au concombre, ils sont 
vendus à 100 dinars. Les 

légumes les moins chers 
restent la carotte, le navet 
et le fenouil proposés à 80 
dinars le kilogramme, suivis 
par l’oignon à 70 dinars. 
Fortement consommée 
en Algérie, la pomme de 
terre, elle, connaît depuis 
quelques semaines une 
hausse de prix. Sa rareté 

sur le marché s’est vite 
répercutée sur son prix qui 
a atteint, aujourd’hui, 80 
dinars le kilogramme.
Les viandes également 
concernées par la hausse les 
prix
comme à leurs habitudes, les 
viandes bovines et ovines 
demeurent inaccessibles 
aux budgets moyens, dû à 
leurs prix élevés. Outre les 
viandes rouges, ce sont les 
viandes blanches (volaille, 
poisson) qui se font de plus 
en plus chers, notamment la 
sardine qui a atteint le prix 
de 1 000 DA le kilo, alors 
que cette dernière avait pour 
réputation d’être le poisson 
le plus abordable.
le poulet, lui, est également 
concerné par le flembée 
drastique les prix, puisqu’il 
présente un prix de 350 da le 
kilo, malgré une précédente 
baisse enregistrée en raison 
d’une grippe aviaire.

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia

Sarah Yahia



“Nous avons pu favoriser une réconciliation 
entre le citoyen et son écosystème”

Une enseignante enceinte victime d’agression 
par un collégien

Hirak à Alger 
Le récit complet de l’agression des journalistes

Le chargé de mission 
à la Présidence de la 
République, Brahim 

Merad, a affirmé vendredi dans 
la région de Ras El Djedar (22km 
au sud de la wilaya d’Ouled 
Djellal) que les autorités 
suprêmes du pays “ont pu 
favoriser une réconciliation entre 
le citoyen et son écosystème”, 
à travers la concrétisation sur 
le terrain de plusieurs projets 
de développement des zones 
d’ombre.
S’exprimant à la presse, en 
marge d’une visite de travail 
et d’inspection des projets de 
développement dans la même 
wilaya, M. Merad a précisé que 
“la ferme volonté du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune de mettre en œuvre le 
programme de développement 
des zones d’ombre a donné 
lieu à un nouveau écosystème 
permettant aux citoyens 
d’exploiter les réalisations en 
matière de routes, de réseaux 
d’eau et de gaz et d’opérations 
d’aménagement en vue de 

relancer leurs activités”.
“L’aménagement du territoire 
permettra la relance des 
activités des populations des 
zones d’ombre, et partant la 
création des postes d’emploi et 
de la richesse”, a-t-il indiqué, 
ajoutant qu’”à la faveur de 
ces réalisations, nous sommes 
parvenus à inverser la tendance 
d’exode de la ville vers le monde 
rural”.
“Alors qu’il quittait le village 
pour s’installer dans les zones 
urbaines, le citoyen a inversé 

aujourd’hui la tendance d’exode 
en revenant vers le monde 
rural, du fait de l’amélioration 
de la situation”, a expliqué M. 
Merad qui relève que “ces zones 
bénéficieront des logements 
ruraux et des programmes de 
développement nécessaires”.
Il a par ailleurs précisé qu”’une 
véritable révolution a été réalisée 
au niveau du monde rural à 
travers l’ouverture des chantiers 
dans tous les secteurs, en ce sens 
que plus de 60% des projets 
(au nombre de 38.000) ont été 

financés au niveau national, 
dont le taux d’avancement pour 
700 projets a atteint 80% dans 
certaines wilayas”.
Le Chargé de mission à la 
Présidence de la République 
a, à cette occasion, appelé les 
citoyens à être patients car, a-t-
il dit, “il n’est pas possible de 
répondre aux préoccupations de 
plus de 15.000 zones d’ombre en 
Algérie en une année”, assurant 
que “tous les secteurs sont 
mobilisés pour réaliser 100% de 
développement dans toutes les 
régions”.
Au cours de sa visite dans la 
wilaya, le Chargé de mission à 
la Présidence de la République 
a inspecté plusieurs projets de 
développement dans les secteurs 
de la santé et de l’éducation et 
des projets d’aménagement et 
de bitumage des routes dans 
les villages de Hassi Sida 
(commune de Chaïba), Hassi 
Smara (commune de Ras El 
Miaad) et Arich Lahmoula 
(commune de Sidi Khaled).

Cela s’est passé à khemis 
El kechna dans la 
wilaya de Boumerdès. 

Une enseignante se fait 
agresser par un collégien en 
plein examen.
L’agression a eu lieu la semaine 
dernière au collège Rabah 
Riabi de khemis el kechna. 
Arrivée en retard à un examen, 
l’enseignante l’interpelle pour 
lui demander les explications, 
mais le collégien s’emporte en 
le poussant sur une table en 
le mettant à terre avant de lui 
donner un coup de poing au 

ventre.
 « Elle était enceinte de huit 
semaines. le médecin lui a 
prescrit un congé de 10 jours 
pour cette agression qui 
pouvait lui être fatale pour son 
fœtus », a déclaré à el Watan 
un les collègues de le victime.
Les enseignants en colère
Vendredi dernier, les 
fonctionnaires de Cem de 
Rabah Riabi ont organisé un 
rassemblement pour dénoncer 
l’agression dont a été victime 
leur consœur enceinte de 2 
mois.

Selon les protestataires, 
l’agresseur est un élève 
redoublent connu pour son 
indiscipline. « au lieu de 

demander les excuses à le 
victime, ses parents ont donné 
raison à leurs fils (l’agresseur) 
», a dénoncé un protestataire.

Des journalistes (une 
quinzaine) ont été 
agressés physiquement et 
verbalement par une dizaine 
d’individus non identifiés, 
à l’occasion de la marche 
du vendredi 108 du Hirak, 
qui s’est déroulée à Alger. 
Voici le le récit glaçant de 
cet incident, raconté par une 
confrère de Radio M, qui 
était présente sur les lieux 
au moment des faits.
Tout a commencé lorsqu’un 
groupe de personnes s’en 

sont pris verbalement puis 
agressé le correspondant 
de la chaine d’informations 
étrangère France 24, qui 
enregistrait des déclarations 
avec des manifestants.  
A la suite à ce premier 
incident, des militants et 
des journalistes de d’autres 
médias nationaux, ont tenté 
d’intervenir pour le protéger. 
Le reporter en question a fini 
par être évacué, notamment 
grâce au concours de 
certains étudiants présents 

au moment des faits, à 
proximité de la faculté 
d’Alger II Benyoucef Ben 
Khedda (fac centrale).
Une fois le journaliste 
évacué, le groupe 
d’agresseurs s’est attaqué 
aux confrères et militants 
restés sur place, en 
l’occurrence celui de Tariq 
News, Mohamed Lamine 
Meghnine, qui a été agressé 
physiquement. « Il était à 
même le sol lorsqu’ils ont 
essayé de lui asséner des coups de pieds sur la tête » témoigne un collègue. 
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sidi Bel abbes  
Les pilleurs 
de tombes 

appréhendés

Les services de sécurité 
de le daïra de Sidi 
Ali Boussidi, dans la 

wilaya de Sidi Bel Abbes, ont 
démantelé un réseau criminel 
pour motif d’atteinte à la 
sainteté les morts, profanation 
les tombes et association de 
malfaiteurs.
le groupe en question, 
composé de 6 membres, dont 
l’âge est entre 28 et 53 ans, 
a été appréhendé et présenté 
à le justice, ce vendredi 12 
mars 2021. L’arrestation 
est principalement due à 
l’information, d’abord reçue 
par les services de sécurité 
de le daïra, qui signalait le 
vandalisme et le profanation 
de plusieurs tombes par les 
individus inconnus.
Le mode opératoire de la bande 
se divisait en deux catégories 
principales, la première était 
chargée de piller les tombes 
dans le but de voler les 
plombages en or ou en argent 
les personnes décédées, tandis 
que le deuxième avait pour 
objectif de revendre le butin 
volé, avant de procéder à un 
partage.
Les forces de police nationale 
on, de ce fait, saisi une quantité 
d’or estimée à 15.3 grammes, 
et une quantité d’argent de 
33.3 grammes ainsi qu’une 
somme de 50 000 da.



Liban 
La contestation reprend en force après deux mois 

de confinement

États-Unis 
Alors que les aides arrivent, Joe Biden promeut son plan 

de relance

Covid-19
La gestion des vaccins source de crispation en Europe

Covid-19 
La majeure partie de l’Italie se reconfine

Les tensions s’accumulent 
autour des vaccins en 
Europe et on en arrive à un 

point où la solidarité européenne 
commence à se fissurer. C’est 
en particulier le cas avec les 
déclarations du chancelier 
Autrichien Sebastian Kurz qui 
dénonce un grand bazar dans la 
répartition des doses entre les pays 
de l’UE, certains en ont beaucoup 
plus que d’autres selon lui.
Selon le chancelier autrichien, les 
doses de vaccin ne sont pas du tout 
réparties au prorata de la population. 
Et il accuse aussi sans les nommer 

certaines capitales d’aller négocier 
secrètement des contrats avec les 
laboratoires, en dehors de l’accord 
d’achat préalable signé avec des 
laboratoires par la Commission 
européenne.
La Commission européenne 
rappelle que lorsqu’un accord 
d’achat préalable européen est 
signé avec un laboratoire – il 
y en a pour l’instant six – il ne 
peut plus conclure aucun autre 
accord séparé avec un pays de 
l’UE. Avec les autres laboratoires, 
aucun problème, on peut très 
bien conclure un accord avec des 

producteurs chinois ou russes par 
exemple.
En revanche, la critique de 
Sebastian Kurz sur l’aspect bazar 
ou négociation de marchands de 
tapis de la répartition n’est pas 
infondée, même si elle est jugée ici 
incompréhensible.
C’est le fonctionnement que les 
Européens ont choisi en toute 
connaissance de cause au sein de 
ce qui s’appelle le « comité de 
pilotage ». Une fois qu’un stock de 
vaccins est disponible, chaque État 
membre doit se prononcer, c’est-à-
dire annoncer aux autres s’il va ou 

non acheter les doses auxquelles il 
a droit au prorata de sa population.
Il arrive qu’un pays ne prenne 
pas la totalité de ce qui lui est 

alloué, en fonction de sa capacité à 
administrer ou non les vaccins. Un 
autre pays peut alors demander à 
acheter plus que ce qui est prévu

Face à la hausse exponentielle de la courbe de 
contagions, due à la circulation intense du variant 
britannique, dès lundi 15 mars des mesures anti-

Covid encore plus restrictives seront appliquées dans 
la moitié du pays où la barre des 100 000 décès, dus à 
la pandémie, est largement dépassée. Par ailleurs, pour 
éviter une situation aussi dramatique qu’au printemps 
2020, toute l’Italie sera mise sous cloche pour Pâques.
L’Italie ferme donc de nouveau ses bars, ses restaurants 

et ses écoles, dans la majeure partie des régions. Le 
couvre- feu est maintenu de 22 h à 5 h du matin jusqu’au 
6 avril. Les déplacements interrégionaux resteront 
interdits, au moins jusqu’à cette date. Et si en l’espace 
d’une semaine, 250 personnes sur une population de 100 
000 habitants étaient déclarés positives au coronavirus 
la zone concernée serait automatiquement confinée.
Dans ce cas, les déplacements seront limités aux 
impératifs de travail, à l’achat de biens de première 

nécessité, aux urgences médicales et aux rendez-vous 
de vaccination. La campagne de vaccination sera 
d’ailleurs fortement accélérée, a promis le chef du 
gouvernement, Mario Draghi, lors de sa visite dans le 
nouveau centre, mis en place à l’aéroport romain de 
Fiuminico.
En outre, afin d’éviter les rassemblements entre amis 
ou famille, toute l’Italie sera remise sous cloche, pour 
le week-end et le lundi de Pâques.

Au Liban, le mouvement 
de contestation reprend 
de l’ampleur, alors 

que la livre libanaise continue 
de s’effondrer. La monnaie 
nationale s’échange désormais à 
11 000 livres pour 1 dollar, taux 
le plus bas jamais enregistré. 
Le salaire minimum, équivalent 
à 450 dollars il y a encore un 
an et demi, n’en vaut plus que 
60. À cette crise économique, 
s’ajoute la crise politique : cela 
fait 7 mois que le pays du cèdre 
n’a pas de gouvernement. Ce 12 
mars, des centaines de Libanais 
sont descendus dans la rue pour 
demander un changement de 
régime et des mesures concrètes 

pour mettre fin à la crise.
C’est une foule comme Beyrouth 
n’en avait pas vu depuis plusieurs 
mois. Les mines sont joyeuses, les 

slogans toujours les mêmes depuis 
un an et demi. Tous demandent le 
départ de la classe politique.
Meryem, une révolutionnaire de la 

première heure l’avoue: elle avait 
perdu le goût de manifester, mais 
aujourd’hui, l’espoir renaît. « Je 
suis heureuse d’être ici, de voir 
tellement de gens de différents 
horizons manifester à nouveau 
ensemble. Ces derniers temps, 
tout était très flou et désorganisé, 
et beaucoup des gens avec qui je 
descendais dans la rue ont quitté 
le pays. Mais je sais qu’ils sont 
toujours avec nous par la pensée. 
L’âme de la révolution n’est pas 
morte. Elle s’est peut-être un peu 
affaiblie, mais la mobilisation 
continue, et ça donne de l’espoir. 
»
Même état d’esprit chez Sam, 
ravi de voir que les Libanais se 

remobilisent après deux mois de 
confinement. Ravi aussi que les 
militaires, qui ont souvent réprimé 
les manifestations, se montrent 
aujourd’hui bienveillants envers 
le cortège. « Avant, l’armée 
restait sur le côté, aujourd’hui, les 
militaires sont en train de marcher 
avec nous. C’est la première fois 
que ça se passe ainsi parce qu’eux 
aussi, en ont marre. Ce sont des 
Libanais comme nous, ils sont de 
notre côté. Nous, on est là, on veut 
résister et on va finir par gagner».
Le jeune homme promet que la 
crise économique et politique 
poussera à nouveau des milliers 
de Libanais dans la rue ces 
prochaines semaines.

Joe Biden entend bien récolter 
les bénéfices politiques du 
plan d’aide massif qu’il a 

signé cette semaine. Le président 
américain va entamer une tournée 
pour promouvoir sa nouvelle loi, 
tandis que les Américains doivent 
bénéficier des premières aides 
dans tout le pays.  
Ce vendredi 12 mars, Joe Biden a 
organisé une petite cérémonie dans 
les jardins de la Maison Blanche 
pour célébrer le déblocage de 1 
900 milliards de dollars. Cette 

enveloppe massive vise à réduire 
la pauvreté, venir en aide aux 
petits commerces affectés par la 
crise suscitée par la pandémie 
de Covid-19 et accélérer les 
opérations de vaccination.
L’aide arrive, pavoise Chuck 
Shumer. Et tout sourire le chef 
de la majorité au Sénat le répète 
aux Américains : l’aide arrive. La 
cérémonie tourne à l’hommage au 
président qui a obtenu un premier 
succès majeur Congrès.
Kamala Harris, la vice-présidente 

frôle la flagornerie quand elle 
s’adresse à Joe Biden. « Votre 
empathie est devenue la marque 
de fabrique de votre présidence 
et peut être trouvée sur chaque 
page du plan de sauvetage de 
l’Amérique », dit-elle.
 Joe Biden lui souligne les 
bénéfices économiques de sa loi 
et ne perd pas de vue l’électorat 
ouvrier. « D’ici la fin de l’année, 
cette loi à elle seule va créer sept 
millions d’emplois. Elle change 
le paradigme. Pour la première 

fois depuis longtemps cette loi 
place les travailleurs de ce pays 
en premier », assure le président.
Premiers chèques et virements
Dans tout le pays, les Américains 
devraient recevoir dès ce week-
end les premiers chèques et 
virements de 1 400 dollars par 
personne prévus dans le plan de 
relance. Les premiers paiements 
seront envoyés par virement 
et « certains destinataires 
commenceront à les recevoir 
dès ce week-end, et d’autres 

dans la semaine à venir », ont 
indiqué le secrétariat au Trésor et 
l’administration des impôts dans 
des communiqués de presse.
Le nombre exact de bénéficiaires 
n’a pas été précisé mais le montant 
total pourrait s’élever à environ 
400 milliards de dollars. Des 
millions d’Américains, dont les 
revenus annuels sont inférieurs 
à 75 000 dollars par personne ou 
150 000 dollars par couple marié, 
toucheront un chèque de 1 400 
dollars par adulte et par enfant.
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libye

 le Conseil de sécurité de l’ONU réclame 
le retrait des troupes étrangères

Maroc

 le gouvernement adopte 
un projet de loi sur les 

usages légaux du cannabis

Nouveaux rassemblements meurtriers en Birmanie

Cinq groupes chinois, dont Huawei, considérés comme
 des menaces aux Etats-Unis

Le Conseil de sécurité 
de l’ONU a réclamé 
vendredi dans une 

déclaration approuvée à 
l’unanimité « le retrait 
sans plus tarder de toutes 
les forces étrangères et des 
mercenaires de Libye », en 
saluant la validation mercredi 
par le Parlement du nouveau 

gouvernement unifié.
« Le Conseil de sécurité 
appelle toutes les parties à 
appliquer pleinement l’accord 
de cessez-le-feu (du 23 
octobre) et exhorte les Etats 
membres à respecter et à 
soutenir la pleine application 
de l’accord », précise cette 
déclaration.

Selon l’ONU, environ 20.000 
militaires et mercenaires se 
trouvaient encore fin 2020 en 
Libye et aucun mouvement 
de retrait n’a été constaté à ce 
jour.
« Le Conseil de sécurité 
appelle au plein respect de 
l’embargo des Nations unies 
sur les armes par tous les Etats 
membres, conformément aux 
résolutions pertinentes du 
Conseil de sécurité », ajoute 
le texte.
L’an dernier, la FCC avait 
désigné Huawei et ZTE 
comme des menaces pour 
la sécurité des réseaux de 
télécommunications du pays, 
une décision contre laquelle 
Huawei a interjeté appel le 
mois dernier.

Le gouvernement 
marocain a adopté le 
projet de loi sur les 

usages légaux du cannabis, 
après un troisième examen, une 
grande première au Royaume.
Présenté par le ministère de 
l’Intérieur, ce projet de loi, 
prévoit l’utilisation du cannabis 
à des fins thérapeutiques, 
l’objectif étant de s’aligner sur 
les recommandations faites par 
l’Organisation mondiale de la 
santé (OMS) et la décision prise 
par l’ONU en décembre dernier 
de reconnaître officiellement 
l’utilité médicale du cannabis.
Le texte a pour objectif également 
de créer une agence nationale 
chargée de la coordination 
entre tous les départements 
gouvernementaux, les 
établissements publics et 

les partenaires nationaux 
et internationaux pour le 
développement d’une filière 
agricole et industrielle dédiée 
au cannabis, selon le porte-
parole du gouvernement.
Cette agence aura également 
pour mission de mettre à 
exécution la stratégie étatique en 
matière de cultures du chanvre 
indien, sa transformation, 
sa commercialisation, son 
exportation ou son importation 
pour des besoins médicaux, 
pharmaceutiques ou industriels.
Elle est la seule et unique 
structure habilitée à délivrer et 
à retirer les autorisations pour 
cultiver cette plante, mener des 
missions d’inspection, voire 
prendre des mesures coercitives 
envers ceux qui transgressent la 
législation en la matière.

Six personnes ont été tuées 
par les forces de sécurité 
en Birmanie depuis 

vendredi soir alors que les 

opposants à l’armée au pouvoir 

commémoraient le décès d’un 

étudiant en 1988 qui avait 

déclenché une révolte contre la 

junte de l’époque.
Les violences se poursuivent 

en Birmanie. Les forces de 
l’ordre ont tiré sur la foule 

à Rangoun dans la nuit de 
vendredi 12 à samedi 13 mars, 
faisant au moins deux morts, 
rapportent les médias locaux. 
Selon DBV News, un 
rassemblement s’était formé 
devant le poste de police de 
Tharketa, les manifestants 
demandant la libération des 
personnes ayant été arrêtées.
Samedi, les manifestants 
commémorent l’anniversaire 
de la mort d’un étudiant en 
1988 qui avait déclenché 
une révolte contre le pouvoir 
militaire de l’époque et avait 
vu émerger Aung San Suu Kyi 
comme figure de la démocratie.
Les annonces se sont 
multipliées sur les réseaux 

sociaux, encourageant les gens 
à descendre dans les rues et à 
protester contre la junte qui 
s’est emparée du pouvoir le 
mois dernier.
Trois manifestants sont morts 
et plusieurs autres ont été 
blessés lorsque la police a 
ouvert le feu contre un sit-in 
à Mandalay, la deuxième ville 
du pays, a déclaré un témoin 
à Reuters. Une personne a été 
tuée à Pyay, dans le centre du 
pays, selon des médias.
Londres appelle ses 
ressortissants à partir
Les dirigeants des États-Unis, 
de l’Inde, de l’Australie et 
du Japon se sont engagés 
à travailler ensemble à la 

restauration de la démocratie 
en Birmanie.
Plus de 70 personnes ont 
été tuées et environ 2 000 
arrêtées dans le cadre de la 
répression conduite par les 
forces de sécurité envers les 
mouvements de protestation 
contre le putsch survenu le 1er 
février.
Vendredi, les autorités 
britanniques ont prié leurs 
ressortissants de quitter la 
Birmanie, déclarant que 
“les tensions politiques et 
les troubles se propagent 
depuis la prise du pouvoir par 
les militaires et la violence 
augmente”.

La Commission fédérale 
des communications 
(FCC), principale 

autorité du secteur aux Etats-
Unis, a annoncé vendredi 
qu’elle considérait cinq 
groupes chinois comme 
des menaces potentielles 
pour la sécurité nationale en 
application d’une loi de 2019 
visant à protéger les réseaux 
du pays.
Ces cinq sociétés sont Huawei 
Technologies, ZTE, Hytera 
Communications, Hangzhou 
Hikvision Digital Technology 
et Zhejiang Dahua Technology.

La loi de 2019 concernée 

prévoit que la FCC 

identifie les entreprises 
qui commercialisent des 

équipements et des services 
considérés comme constituant 
« un risque inacceptable pour 
la sécurité nationale des Etats-
Unis ».
Pour Jessica Rosenworcel, 
présidente par intérim de la 
FCC, la liste publiée permet 
d’assurer que les réseaux 
mobiles de nouvelle génération 
en construction dans le pays « 
ne répètent pas les erreurs du 
passé ou n’utilisent pas des 
équipements ou des services 
qui constitueraient une menace 
pour la sécurité nationale des 
Etats-Unis et la sécurité et la 

sûreté des Américains ».
La loi de 2019 s’inspire d’un 
texte relevant de la défense 
dont l’application avait 
déjà conduit à désigner les 
cinq groupes chinois visés 
vendredi. Et en août dernier, 
l’administration américaine a 
interdit aux agences fédérales 
d’acheter des produits ou des 
services à ces cinq sociétés.
En 2019, Washington avait 
inscrit Huawei, Hikvision et 
d’autres entreprises sur une 
liste noire économique.
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Très en verve depuis 
plusieurs semaines, Riyad 
Mahrez a encore une fois 

contribué par son talent à la 
victoire de Manchester City aux 
dépens de Southampton (5-2), 
mercredi soir.
Une prestation de haute volée qui 
a valu à l’international algérien 
les éloges de tout le Royaume-
Uni. Des éloges mérités tant 
Mahrez a été bon, mais surtout 
décisif dans cette rencontre piège, 
trois jours après l’amère défaite 
lors du derby contre le voisin, 
Manchester United. Un autre 
échec aurait semé le doute chez 
les Citizens qui, heureusement, 
ont dans leur effectif un 
footballeur très doué, en 
l’occurrence Riyad Mahrez, qui 
s’illustre depuis des semaines. Et 
si Manchester City est leader avec 
une large avance, le capitaine de 
la sélection algérienne n’est pas 
étranger à cette fabuleuse réussite 
que connait l’équipe de Pep 
Guardiola, toujours en lice dans 
les coupes nationales. Manchester 
City postule également pour le 
sacre en Ligue des champions. 
Une deuxième partie de saison 
exaltante pour Riyad Mahrez qui 
pourrait étoffer son palmarès par 
plusieurs titres avec son équipe, 
et même personnels.
Andy Morison : «Personne ne 
fait mieux que lui en PL et en 

Europe»

Après deux saisons où il a 
connu souvent des hauts et des 
bas, Riyad Mahrez est régulier 
pour sa troisième année avec 
les Citizens. Ses prestations et 
ses buts magnifiques ne laissent 
personne indifférent. Pour
Andy Morison, l’ancien 
international écossais et actuel 
ambassadeur de Manchester 
City, Riyad Mahrez est 
incontestablement le meilleur 
de tous. «J’espère pour lui qu’il 
obtiendra la reconnaissance. 
Certes, le chemin est encore 
long. Mais il est incroyable, il n’y 
a pas meilleur que lui en Premier 
League et même en Europe, et je 
le dis sans aucune exagération, 
Mahrez est le meilleur», dira  
très admiratif Andy Morison en 
évoquant l’importance d’avoir 
un joueur de la trempe de Riyad 
Mahrez dans son équipe.
Guardiola : « Il est important 

pour lui de marquer… »
Après avoir pendant longtemps 
hésité à faire de lui un titulaire 
en puissance, Pep Guardiola 
s’est enfin rendu à l’évidence que 
la place de l’ancien champion 
d’Angleterre avec Leicester en 
2016 est sur le terrain ! Après 
sa belle prestation mercredi, 
le coach catalan a déclaré : 
«Il est important pour Riyad 
(Mahrez) et Kevin (De-Bruyne) 
de marquer. Nous en avons 
besoin». Guardiola qui préfère 

toujours attribuer les succès de 
son équipe à tout le collectif 
ne s’enflamme pas pour autant 
après la énième belle prestation 
du capitaine de l’EN, mais au 
fond, il sait pertinemment que ce 
dernier est un joueur important 
pour Manchester City qui se 
rapproche du titre de champion 
d’Angleterre.

Il faut qu’il brille en Ligue 
des champions

Toujours est-il que si pour de 
nombreux observateurs au 
Royaume uni, Riyad Mahrez est 
un joueur doué, pour bénéficier 
de plus de reconnaissance, il doit 
maintenant briller en Ligue des 
champions. Manchester City a 
déjà un pied en quart de finale 
après sa victoire à l’aller face 
au Borussia Mönchengladbach 
(0-2). Alors qu’on parle des 
phénomènes M’Bappé et 
Haaland, qui brillent à chaque 
journée de LDC avec leur clubs 
respectifs, Mahrez qui ne connait 
pas la même réussite qu’en 
championnat lorsqu’il s’agit des 
matches européens, s’il ressort 
les mêmes prestations qu’en 
Premier-League, il mettra le 
Vieux Continent à ses pieds et se 
posera en vrai candidat  pour le 
Ballon d’Or de France Football 
qui est souvent attribué aux 
joueurs qui remportent la Ligue 
des champions avec leur club. Si 
tel sera le cas, Riyad  Mahrez sera 

le 2e joueur africain de l’histoire 
à le remporter après le Libérien 
Georges Weah (1995), mais on 
n’est pas encore là. Pour espérer 
le décrocher, Mahrez doit sortir 
de grosses prestations en Ligue 
des champions et que son club 
soit sacré champion d’Europe. 
Reste du chemin à parcourir pour 
espérer être un jour le premier 
joueur algérien à le remporter !
Il rejoint les légendes de la PL
Après son doublé, mercredi, 
contre Southampton, Riyad 
Mahrez a atteint cette saison 
le nombre de 9 buts, alors qu’il 
compte 68 buts inscrits depuis 
qu’il joue en Premier League 
sous les couleurs de Leicester 
avant et maintenant celles de 
Manchester City. Les amateurs 
du football anglais ont sorti une 
statistique qui place Mahrez au 
7e rang d’un groupe formé de 
légendes qui ont marqué plus de 
buts du pied gauche. Mercredi 
dernier, Riyad Mahrez a marqué 
son 50e but avec ce pied. Il est 
devancé dans ce classement un 
peu spécial par d’autres légendes 
de la Premier League, Robbie 
Fowler, Ryan Giggs ou Robin 
Van Persie, Olivier Giroud, 
Mohamed Salah et Romelu 
Lukaku. Un classement dominé 
par Robbie Fowler qui compte 
105 buts inscrits du pied gauche.

Man City refuse de le libérer 
pour le stage de l’EN

Si au départ, cette information 
était à prendre avec des pincettes, 
d’après des informations sûres, 
Manchester City veut exploiter 
la circulaire de la FIFA qui 
protège les clubs en cette période 
de pandémie pour bloquer 
Riyad Mahrez et l’empêcher de  
rejoindre les Verts à l’occasion 
des deux matches prévus à la 
fin de ce  mois contre la Zambie 
et le Botswana. La décision de 
Manchester City est motivée 
par les récentes restrictions 
du gouvernement anglais qui 
imposerait à tous les voyageurs, 
à leur entrée sur le sol anglais, 
un isolement de 7 jours au 
minimum. Devant disputer des 
matches importants, Manchester 
City ne peut se permettre de se 
priver des services de Riyad 
Mahrez qui est l’un des joueurs 
les plus importants de l’équipe, 
cette saison.

Vers le report des deux 
matches de mars ?

Après la sortie médiatique de 
l’entraineur de l’Olympique 
Lyonnais, mercredi, qui 
menace de ne pas libérer ses 
internationaux, et la décision 
prise par les clubs anglais de 
bloquer leurs internationaux, 
la CAF songerait sérieusement 
à reporter les matches des 
éliminatoires de la CAN 2022 à 
une date ultérieure, laisse-t-on 
entendre.

Mahrez peut tout gagner cette saison
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Le Real Madrid a pris une décision définitive sur le retour 
de Cristiano Ronaldo

real Madrid : 
Sergio Ramos met la pression sur Florentino Pérez

Théo Hernandez attend toujours un appel de Deschamps

Si le joueur lusitanien a 
bien été proposé par Jorge 
Mendes, le Real Madrid 

n’a aucune intention de le faire 
revenir au Bernabéu.
Cristiano Ronaldo de retour à 
Madrid ? C’est une information 
qui a rapidement fait l’effet 
d’une bombe. Dévoilée par 
le journaliste espagnol Josep 
Pedrerol, qui a expliqué que 
Jorge Mendes avait proposé la 
star lusitanienne à son ancien 
club, elle a logiquement fait le 
tour du monde. Inutile de revenir 
sur tout ce qu’a fait CR7 du côté 
du Bernabéu, et l’éventualité 
d’un retour fait logiquement 
saliver beaucoup de supporters, 
alors que la Juventus serait prête 
à s’en séparer.
Mais malheureusement pour eux, 
cela ne restera que du domaine 

du rêve ou du fantasme. Comme 
l’explique la sérieuse radio 
espagnole Cadena COPE, il n’y 
aura pas de retour de Cristiano 
Ronaldo à Madrid. Pas cet été du 
moins. Il n’y a aucune possibilité 
qu’il revienne à Madrid selon le 
média. Certes, Mendes et le Real 
Madrid ont discuté, il y a quelque 
temps déjà, mais les Merengues 
ne sont pas intéressés.

Le Real Madrid n’est pas 
chaud

Au delà des considérations 
sportives, une opération d’une 
telle envergure, avec un salaire 
XXL, est impensable pour le 
club de la capitale espagnole 
aujourd’hui. Les Madrilènes ne 
sont pas en mesure de lui offrir 
un salaire à la hauteur de son 
statut, lui qui était déjà parti pour 
des raisons financières, du moins 

selon le média. Et aujourd’hui, 
la situation financière des 
Merengues est plus tendue 
qu’à l’époque. La Juventus 
chercherait d’ailleurs à s’en 
séparer à cause de son salaire 
trop élevé en temps de crise.
Même si le média ne le précise 
pas, on imagine que Florentino 
Pérez et ses hommes veulent 
aussi concentrer leurs efforts 
sur des paris d’avenir, comme 
Erling Haaland, Kylian Mbappé 
ou Eduardo Camavinga, trois 
noms qui reviennent souvent 
dans les gazettes espagnoles. 
Sauf retournement de situation 
improbable, ou sacrifice 
financier monstrueux du joueur, 
Cristiano Ronaldo ne portera pas 
les couleurs du Real Madrid la 
saison prochaine.

Alors qu’il négocie une 
prolongation avec le Real 
Madrid, le charismatique 

défenseur espagnol sait ce qu’il 
veut pour la fin de sa carrière.
«Il y a beaucoup d’incertitude. 
J’aimerais pouvoir vous donner 
du nouveau, mais il n’y en a pas. 
Je pensais simplement à revenir de 
ma blessure et à terminer la saison 
de la meilleure des manières. 
Il n’y a rien de nouveau pour la 
prolongation. Je vous garantis 
que, quand il y en aura, je serai le 
premier à le communiquer. Mais 
maintenant, je suis tranquille. Je 
ne pense qu’à savourer la saison». 
Plus tôt dans la semaine, Sergio 

Ramos s’exprimait publiquement 
sur son avenir, sans pour autant 
dévoiler plus de détails.
Et comme l’explique AS, cette 
sortie médiatique était une façon 
de mettre la pression à Florentino 
Pérez, le président merengue. Le 
défenseur madrilène veut rester 
au Real Madrid, et force pour 
que le dirigeant madrilène, avec 
qui il s’entend bien, accepte ses 
conditions. Le joueur veut un 
contrat de deux ans, ce que le 
Real Madrid lui aurait offert selon 
le journal, mais dans l’entourage 
du numéro 4 on continue de dire 
qu’il s’agit d’une prolongation 
d’un an avec possibilité de 

prolonger l’aventure.
Le clan Ramos veut forcer la 

main de Pérez
La question du salaire pèse 
aussi, puisque Pérez souhaite 

une baisse de 10% de son 
salaire, là où le capitaine veut 
conserver son salaire. Si les 
informations publiées au cours 
des derniers mois évoquaient 

un rapprochement certain entre 
les deux parties et auguraient un 
dénouement positif, les choses 
pourraient donc avoir changé et 
c’est maintenant le clan Ramos 
qui s’agace.
On rappelle que, toujours selon 
la presse espagnole, le club de la 
capitale espagnole avait fixé un 
ultimatum au joueur, lui obligeant 
à répondre - positivement ou 
négativement - avant la fin du 
mois de mars. Dans ce contexte, 
difficile encore de voir qui 
obtiendra gain de cause. Mais 
généralement, Florentino Pérez 
ne répond pas forcément très bien 
à ce genre de manoeuvre...

En grande forme cette 
saison avec l’AC Milan, 
Théo Hernandez a lancé 

un appel du pied à Didier 
Deschamps.
Alors que Didier Deschamps 
annoncera ce jeudi sa liste des 
23 pour affronter l’Ukraine 
(24 mars), le Kazakhstan (28 
mars) et la Bosnie (31 mars) en 
qualifications pour le Mondial 
2022, Theo Hernandez, latéral 
gauche et titulaire à l’AC Milan, 
a tenu à se faire entre auprès du 
sélectionneur des Bleus.
Dans un entretien publié ce 
samedi dans les colonnes de 
Sportweek, Théo Hernandez, 33 
apparitions, 5 buts et 6 passes 
décisives cette saison en Serie A, 
est toujours dans l’attente d’une 

première sélection en équipe de 
France. « J’attends, mais il ne m’a 
pas encore appelé. Depuis deux 
ans, je joue pour intégrer l’équipe 
nationale. Mon téléphone est 
toujours à côté de moi (…) C’est 
un rêve pour moi de jouer avec 
mon frère avec le maillot de la 
France« , a lancé le frère de Lucas 
Hernandez au média italien.
Mais au-delà de la forte 
concurrence au poste de latéral 
gauche, le défenseur de 23 ans est 
surtout critiqué pour son choix 
de 2017, quand il avait refusé un 
rassemblement avec les Espoirs 
français pour des vacances à 
Marbella. »J’étais jeune, je ne me 
rendais pas compte à quel point 
c’était important », s’est justifié 
Théo.
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Pickup électrique : 

Canoo s’attaque au Tesla Cybertruck 
avec un design futuriste

Facebook va emboîter le pas de TikTok en autorisant 
la monétisation des stories

Le jeune constructeur 
américain Canoo 
fait son entrée 

sur le marché des pickup 
électriques avec un 
modèle qui se veut d’un 
usage très polyvalent et 
dont l’esthétique prend 
le contrepied du Tesla 
Cybertruck.
Il y a près d’un an et demi, 

Tesla créait l’événement en 
dévoilant son Cybertruck, 
un imposant pickup tape à 
l’œil, puissant et polyvalent. 
Aujourd’hui, la startup 
Canoo présente l’antithèse 
du Cybertruck avec un 
véhicule à l’aspect plus sage, 
pensé pour être utile à la 
ville comme dans les grands 
espaces. Reste à savoir 
qui séduira au final le plus 
les foules avec son pickup 
électrique futuriste.
Pour rappel, le Tesla 

Cybertruck est un pickup 
six places au design très 
audacieux. Modulaire, 
il embarque une tente 
et un barbecue. Côté 

performances, il serait 
capable d›atteindre les 100 
km/h en moins de 3 secondes 
et de rouler jusqu›à 800 
km avec une seule charge. 
Cerise sur le gâteau : il peut 
tracter jusqu’à six tonnes et 
sa carrosserie en aluminium 
est à l›épreuve des chocs. 
Inspiré de l›univers de Blade 
Runner, ce Cybertruck a tout 
de suite fait le buzz et battu 
des records de précommandes 
(officieusement déjà plus de 
700 000). Son prix va de 39 
900 à 69 900 dollars, selon 
la puissance et l›autonomie. 
Les premières livraisons du 
Cybertruck aux États-Unis 
ne sont toutefois pas prévues 
avant 2022.

Une table de pique-nique 
intégrée dans la calandre
A l’avant du véhicule, il est 

possible de déployer une 
table avec prises électriques, 
laquelle peut évidemment 
servir pour des pique-niques 
sauvages. Sur les côtés du 
pickup, de petites tables 
d›appoint peuvent également 

être rabattues. La benne du 
Canoo est modulable, de telle 
manière qu›il est possible 
de le séparer en plusieurs 
zones dédiées. Il peut aussi 
se transformer en espace de 
couchage et accueillir une 
tente de camping. Des cales 
sont également fournies pour 
attacher des vélos ou des 
échelles. Des barres de toit 
seront proposées en option.
Ce n’est qu’un an plus tard 

que doit arriver cet étonnant 
pickup signé Canoo, 
beaucoup plus soft dans 
son design et qui se veut 
particulièrement fonctionnel. 
Destiné aussi bien au travail, 
aux week-ends de détente 
qu›à l’aventure, il mise 
davantage sur la praticité 
que sur la performance.
Le Canoo est doté de deux 

moteurs développant jusqu’à 
600 ch. Le constructeur 

annonce un peu plus de 

320 km d’autonomie. Sa 

capacité de charge utile 

de 1800 livres (environ 

816 kg), soit la moitié 

seulement du Cybertruck. 

Le prix du pickup Canoo 

n’est pas encore connu. 

Les précommandes doivent 

ouvrir au 2e semestre 2021.

La stratégie a déjà été 
adoptée par TikTok 
il y a quelques 

semaines. Facebook teste 
une nouvelle fonctionnalité 
sous la forme d’autocollant 
publicitaire que les 
personnalités publiques 
pourront ajouter à leur Story, 
afin d’être rémunérées.
Les créateurs de contenus 

(les influenceurs, les éditeurs 
numériques, les partenaires 
vidéo, les grandes et petites 
entreprises, les gamers, les 
organisations médiatiques, 
les institutions culturelles 
et les vidéastes) pourront 
ainsi ajouter des publicités 
dans leur Story en vue de 
recevoir un pourcentage 
sur les revenus que ces 
publicités génèrent, indique 
Facebook. Concrètement, 

si tel individu partage son 
expérience lors d’une visite 
d’un site touristique, il 
pourra faire la promotion 
d’une entreprise locale via 
un autocollant publicitaire 
en Story.
Soutenir les créateurs
« Nous voulons permettre 

à plus de gens de faire 
l’expérience de ce plaisir 
de participer et de soutenir 
un créateur, et nous 
pensons qu’il s’agit d’un 
comportement relativement 
nouveau que nous voulons 
rendre plus omniprésent 
dans l’application, et 
nous pensons que c’est un 
excellent moyen pour ce 
faire », a expliqué Yoav 
Arnstein, direction de la 
gestion des produits, à The 
Verge. « Nous pensons 

que cela peut également 
inciter les créateurs à 
expérimenter davantage 
avec le type de contenu 
et le type d’engagement 
directement avec les fans, 
ce qui permettra réellement 
et encouragera ce type de 
soutien direct de la part des 
fans. »
Les tests de cette nouvelle 

fonctionnalité se feront dans 
un premier temps auprès d’un 
petit nombre d’utilisateurs, 
mais Facebook prévoit de 
déployer ses autocollants 
publicitaires auprès d’un 
plus grand nombre « bientôt 
». Facebook souhaite 
d’ailleurs pouvoir appliquer 
ce nouvel outil à l’ensemble 
des vidéos courtes proposées 
sur sa plateforme.
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Une nouvelle étude 
portant sur une 
forme familiale 

de la maladie d’Alzheimer 
révèle que le CBD, l’un 
des deux composés 
actifs du cannabis, 
améliorerait les capacités 
cognitives. Explications.
Dans la maladie 
d’Alzheimer, TREM2 
et IL-33, deux protéines 
importantes pour 
l’élimination des déchets 
et des éventuelles plaques 
de bêta-amyloïdes, sont à 
des niveaux anormalement 
bas. Résultat, les déchets 
s’accumulent, des plaques 
amyloïdes se forment, ce 
qui entraîne une moins 
bonne connexion neuronale, 
une inflammation voire 

la mort des neurones. 

Dans une nouvelle étude, 
parue récemment dans le 
Journal of Alzheimer’s 
Disease, des chercheurs 
se sont intéressés au 
CBD, ou cannabidiol, 
composé du cannabis 
reconnu pour ses vertus 
apaisantes et antidouleur. 

Les scientifiques y ont 
examiné la capacité 
du CBD à s’attaquer à 
certains des principaux 
systèmes cérébraux qui 
fonctionnent mal dans la 
maladie d’Alzheimer. Ils 
ont travaillé chez la souris, 
sur une forme familiale de 
la maladie d’Alzheimer, 
c’est-à-dire lorsque la 

maladie est héréditaire, 
et dont les symptômes 
surviennent précocement.
L’équipe a alors découvert 
que le traitement au CBD 
semblait normaliser les 
niveaux d’IL-33, une 
protéine qui aide le cerveau 
à détecter une accumulation 
de protéines bêta-amyloïde. 
Le CBD a également 
amélioré les niveaux 
de TREM2, protéine 
importante pour transmettre 
des signaux qui activent 
notamment des cellules 
immunitaires dont le rôle 
est d’éliminer les éventuels 
virus mais aussi les neurones 
endommagés. Le traitement 
au CBD a multiplié les 
niveaux d’IL-33 et de 
TREM2 respectivement 

par sept et par dix.
L’étude fait également état 
de meilleurs scores cognitifs 
chez les souris traitées au 
CBD par rapport aux souris 
Alzheimer n’ayant pas 
consommé cette molécule.
Les prochaines étapes 
de recherche consistent 
à déterminer les doses 
optimales de CBD à 
utiliser, et le meilleur mode 
d’administration (via un 
inhalateur, par exemple). 
Selon les chercheurs, il y 
a également fort à parier 
que le CBD soit également 
efficace dans les formes 
de la maladie d’Alzheimer 
qui ne sont pas familiales. 
Un essai clinique pourrait 
bientôt être mené à ce sujet.

Maladie d’alzheimer : 

le CBD pourrait améliorer les capacités cognitives
 dans les formes familiales

Une étude révèle qu’un 
ingrédient populaire 
dans la fabrication 

de crèmes solaires et anti-
âge en tant que filtre UV, 
l’octocrylène, se dégrade en 
un produit chimique toxique 
connu comme cancérigène 
et perturbateur endocrinien. 
La concentration de ce 
produit appelé benzophénone 
augmente rapidement à 
mesure que la crème vieillit. 
Comme la plupart des 
produits de soins pour la 
peau, les crèmes solaires 
doivent être utilisées de 
préférence dans les douze 
mois suivant l’ouverture. Et 
même s’il existe quelques 
astuces pour les conserver 
le plus longtemps possible 
il est plus que recommandé 
de bien respecter la durée de 
conservation indiquée par le 
symbole qui représente un 
pot au dos de l’emballage.
L›octocrylène se dégrade 
en benzophénone
Une équipe de chercheurs 
franco-américaine, dont le 
CNRS, alerte en effet sur le 
fait qu›un filtre organique 

de protection solaire 
fréquemment utilisé dans 
l’élaboration des écrans 
solaires et crèmes anti-âge, 
l’octocrylène, se dégrade au 
sein des flacons en un composé 
cancérigène et perturbateur 
endocrinien : la benzophénone.
Les chercheurs précisent que 
les industries qui produisent 
de l’octocrylène savent que 
cette molécule est contaminée 
par de la benzophénone, et 
que cette dernière ne peut être 
éliminée dans sa totalité lors de 
la production d›octocrylène. 
En outre, la concentration 
en benzophénone dans les 
produits manufacturés à base 
d’octocrylène est considérée 
comme « négligeable » 
par l’industrie cosmétique. 
« Or, l›octocrylène se 
dégrade naturellement 
en benzophénone au sein 
même des conditionnements 
», notent-ils. Au cours de 
son étude publiée dans la 
revue Chemical Research 
in Toxicology, l’équipe 
a découvert que cette 
substance était présente dans 
la quinzaine de produits 

commerciaux testés.
Dangereux pour la santé 
et pour l›environnement
Par ailleurs, les scientifiques ont 
démontré que la concentration 
en benzophénone dans ces 
cosmétiques augmente 
rapidement avec le 
vieillissement du produit. 
Selon eux, « la communauté 
scientifique et l’industrie 
cosmétique admettent 
que l›octocrylène et la 
benzophénone sont facilement 
absorbés par la peau. » Une 
étude précédente avait ainsi 
démontré que l›absorption 
cutanée de benzophénone 
dans l›organisme peut 
dépasser 70 %, un argument 
de poids en faveur de 
l›interdiction réglementaire de 
ce produit et de l’octocrylène 
dans les parfumset autres 
produits topiques. À ce titre, 
l›octocrylène ne satisfait plus 
aux critères de sécurité de la 
Food et Drugs Administration 
(USA), l’Agence 
américaine du médicament.
Et ce d›autant plus que « 
les données scientifiques 
accumulées indiquent qu›il 

pourrait être toxique pour la 
reproduction, et perturbateur 
métabolique et endocrinien », 
ajoutent les chercheurs. Enfin, 
une autre recherche française 
publiée en 2018 dans la revue 
Analytical Chemistry avait 
conclu que l’octocrylène est 
décrit comme toxique pour 
l’environnement : il affecte 
notamment les coraux dans 
les zones de baignade et 
diminue potentiellement 
la résilience des récifs 
coralliens au changement 
climatique. Le fait que les 
produits à base d›octocrylène 
soient contaminés par de la 
benzophénone en quantité 
non négligeable remet donc 
en question la sécurité de ces 
produits pour l’usage public.
À ce jour, l’octocrylène a déjà 
été interdit dans les produits 
de protection solaire dans 
certains territoires comme 
les îles Vierges américaines 
ou la république des îles 
Marshall. Les produits 
cosmétiques contenant de 
l’octocrylène sont également 
interdits en République des 
Palaos (Micronésie) depuis 

le 1er janvier 2020. Comme 

l’explique Le Monde qui 

relaie l’étude, les crèmes 

solaires et anti-âges achetés 

(de marques comme Garnier, 

Bioderma, Uriage, La Roche-

Posay ou L’Oréal) ont subi 

un procédé de vieillissement 

accéléré validé aux Etats-

Unis, et équivalent à un an 

passé à température ambiante. 

Puis ils ont été analysés à 

l’aide d’un spectromètre de 

masse de haute performance.

Selon les chercheurs, 

cette nouvelle étude a son 

importance puisqu’elle 

apporte de nouvelles 

preuves scientifiques pour 
faire valoir que les produits 

à base d’octocrylène, et 

donc contaminés par de 

la benzophénone, peuvent 

constituer une menace 

pour la santé publique ainsi 

que pour l’environnement.

Un filtre présent Dans Des Crèmes solaires se transforme 
en Un Composé CanCérigène en vieillissant
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Cheveux bouclés :

 les meilleurs soins capillaires à adopter cette année

Comment faire des magnum cakes :

les recettes tendances

Comment avoir une 
chevelure brillante et 
des boucles bien des-

sinées ? Gianni Coppa, coif-
feur-fondateur de R Factory 
Paris, nous livre ses précieux 
conseils.

Quelle routine capillaire 
adopter pour mes cheveux 

bouclés ?

Les lavages à répétition 
sont l’ennemi des boucles. 
Pour garder de jolies ondu-
lations rebondies, Gianni 
Coppa conseille d’adopter le 
“co-wash”. Contraction de 
l’anglais «conditioner-wash» 
, le co-wash est le fait d’uti-
liser un après-shampooing ou 
un shampooing sans savon 
pour se laver les cheveux. 
“Le shampooing classique a 

tendance à ouvrir les écailles 
du cheveu, explique notre 
expert. Alors que la formule 
d’un après-shampooing est 
conçue pour aider les écailles 
à se refermer. L’avantage de 
ce type de routine est que la 
boucle reste ainsi bien défi-
nie”. Comment procéder ? 
“Appliquez le soin sur che-
veux humides et laissez poser 
entre 5 et 10 minutes en fonc-
tion du degré de propreté du 
cheveu. Passez votre cheve-
lure sous un filet d’eau puis 
massez de nouveau énergi-
quement. Enfin, rincez à l’eau 
tiède”.

Les habitudes à bannir 
quand on a les cheveux 

bouclés

Pour avoir de jolies boucles, 

il vaut mieux se tenir éloi-
gné de certains accessoires 
capillaires, comme le peigne 
à dents très serrées : “c’est le 
meilleur moyen de casser le 
cheveu bouclé”, assure Gian-
ni Coppa. De même, il faut 
éviter de brosser le cheveu 
bouclé, surtout sur cheveux 
secs. Si vous devez absolu-
ment le faire, utilisez un spray 
d’eau en amont pour les aider 
à retrouver de belles ondula-
tions. Enfin, tenez-vous éloi-
gné des appareils chauffants, 
en particulier du fer à lisser 
qui abîme et fragilise la fibre 
capillaire. Au contraire, assu-
mez et mettez en valeur vos 
boucles !

Découvrez comment 
réaliser de délicieux 
magnum cakes, ces 

gâteaux élégants en forme 
de bâtonnet de glace. Voici la 
recette facile.

Ultra-tendance sur les ré-
seaux sociaux, les cake mag-
num sont idéals pour les buf-
fets chics et élégants ! Ces 
petits gâteaux en forme de 
glace magnum font fureur 
sur Instagram et se déclinent 
sous différents goûts et cou-
leurs. En fonction du thème 
de votre évènement (anniver-
saire, baby-shower, remise 
de diplôme...) réalisez de jo-
lis magnum cakes qui habil-
leront votre buffet et épatera 
vos invités.

Voici la recette des magni-
fiques magnum cakes de la 

blogueuse culinaire La Cas-
bah des Délices sur le thème 
de l’océan. Une jolie recette 
sans cuisson, facile et rapide 
à réaliser.

La recette des magnum 
cakes bleus

Les ingrédients pour 30 mi-
nis magnum cakes :

500 g de quatre quart ou 
autre cake nature, au cho-
colat, au citron... (retrouvez 
notre recette facile de quatre 
quart maison)

4 cuillères à soupe de confi-
ture de framboise ou de 
fraise

250 g de Candy melt (petites 
pistoles colorées aromatisées 
au chocolat et à la vanille, 
pour napper et décorer les 

cakes)

1 cuillère à café d’huile

15 bâtonnets de glace

perles alimentaires pour la 
déco

Matériel :

Moule à magnum cake

bâtonnets de glace

Les étapes de préparation :

1. Dans un saladier, émiettez 
le quatre quart.

2. Ajoutez la confiture puis 
malaxez afin d’obtenir une 

pâte.

3. Prélevez un peu de pâte et 
remplissez chaque compar-
timent du moule jusqu’à la 
limite.

4. Faites fondre le candy 
melt au micro-ondes par 
tranche de 30 secondes, puis 
placez-le dans un contenant 
haut pour faciliter l’enrobage 
des magnum cakes. Il doit 
être tiède.

5. Trempez le bout du bâton-
net de glace dans le candy 
melt fondu puis enfoncez le 
délicatement dans le mag-
num cake.

6. Placez ensuite vos mag-
num cake 30 minutes au 
congélateur pour assurer 
une bonne tenue par la suite 
et surtout avoir un joli gla-
çage. Vous pouvez ajouter de 
l’huile de tournesol pour un 
glaçage brillant.

7. Dés leur sortie du congé-

lateur, trempez chaque mag-

num cake dans le candy melt 

fondu, puis retirez-le du cho-

colat délicatement en faisant 

des mouvements de gauche à 

droite pour retirer le surplus.

8. Parsemez immédiatement 

vos magnum cakes de perles 

alimentaires puis déposez-les 

sur une surface plate pour le 

séchage.

Vous pouvez réaliser les 

magnum cakes la veille et les 

conserver au frais.
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«Aramil» (veuves), 
premier 
spectacle 

encompétition au 14e 
Festival national du théâtre 
professionnel (Fntp), a été 
présenté vendredi à Alger, 
devant un public nombreux, 
astreint au strict respect 
des mesures de prévention 
sanitaire contre la propagation 
de la pandémie de la Covid-19.
Mis en scène par Chahinez 
Neghouèche sur un texte 
adapté par sa plume de « 
L’école des veuves » de 
Jean Cocteau, le spectacle, 
inscrit dans le registre du 
théâtre classique, traite de la 
condition de la femme, dans 
une conception dramatique 
aux contours comiques.
D’une durée de 70 mn l’histoire 
se déroule dans un cimetière 
où Assia, veuve sans enfants, 
rendue par Mouni Boualem, 
accompagnée par sa servante 
Ahlem, campé par Nejla Tarli, 
vient se recueillir sur la tombe 
de Najib, son mari, autoritaire 

et par ailleurs, professeur 
d’université de son vivant, 
connu par sa conjointe et ses 
proches pour son infidélité 
avérée avec ses étudiantes.Au 
moment où Assia évoquait 
sa vie conjugale difficile 
marquée de mésententes et 
de déboires avec son défunt 
mari, sa servante, personnage 
comique, la consolait et 
atténuait sa douleur, jusqu’à 
l’entrée en scène de Yasmine, 
une étudiante devenue 
secrétaire, puis maitresse 
du défunt, interprétée par 
Yasmine Abbassi.
Dans un spectacle à 
rebondissements, les 
événements s’emballent 
entre les trois femmes, 
toutes de noir vêtues, et 
finissent par contraindre 
Assia, a se débarrasser de ses 
accoutrements de deuil, se 
faire belle et déterrer son mari 
pour en découdre avec lui, 
dans un tableau hautement 
symbolique, où le retour à 
la vie prend le dessus sur le 

chagrin et la mort.
Très applaudies par le public, 
les trois comédiennes ont 
brillamment occupé tous 
les espaces de la scène et 
réussi à porter la densité 
du texte, attirant l’attention 
sur les droits de la femme 
à s’émanciper et vivre 
pleinement sa vie, dans une 
trame aux échanges soutenus 
qui ont mêlé le dramatique au 
comique.
La scénographie, également 
œuvre de la metteure en 
scène, a consisté en la 
projection d’une photo d’un 
cimetière qui se prolonge 
sur la scène avec quelques 
pierres tombales déposées 
aux extrémités de l’espace de 
jeu et un arbre aux branches 
vivantes et bien éparpillées, 
symbolisant l’espoir et la 
force de revenir à la vie.
L’éclairage, aux atmosphères 
solennelles du lieu de deuil 
et de recueillement et la 
bande son, signée Ammar 
Hessis et Abdelhamid 

Leitim ont été d’un apport 
concluant au spectacle, 
appuyant les différentes 
scènes par des ambiances 
lumineuses feutrées et des 
musiques adéquates aux 
charges émotionnelles des 
personnages dans différents 
tableaux.
La pièce de théâtre Aramil 
(veuves) est produit par le 
Théâtre régional Mohamed-
Tahar-Fergani de Constantine.
Le 14e Festival national 
du théâtre professionnel se 

poursuit jusqu’au 21 mars 
avec au programme de samedi, 
deux pièces de théâtre, «Saha 
l’Artiste», spectacle en off, 
de la Coopérative culturelle 
«Sindjab» de Bordj Ménaiel 
et «El djidar el khames»(Le 
cinquième mur), prestation 
en compétition, du Théâtre 
régional de Sidi Bel Abbes.
Des conférences, des masters-
class et des spectacles 
de rue sont également au 
programme.

La pièce de théâtre 
«Letraf», qui 
traite de l’absence 

d’humanisme et de 
communication dans les 
sociétés des temps modernes, 
a été présentée, vendredi 
à Alger, devant un public 
restreint, tenu au strict respect 
des mesures d’hygiène 
sanitaire.
Spectacle hors compétition 
programmé au 14e 
Festival national du théâtre 
professionnel (Fntp), 

«Letraf», mis en scène par 
Ahmed Belalem sur une 
adaptation de sa plume du 
texte «Fragments» de Samuel 
Beckett, a été accueilli à la 
salle Hadj-Omar du Théâtre 
national Mahieddine-
Bachtarzi (Tna).
D’une durée de 50 mn, le 
spectacle, inscrit dans le 
registre du théâtre de l’absurde, 
rend la déshumanisation des 
rapports dans les sociétés 
d’aujourd’hui, due à l’absence 
totale de communication.

Dans des atmosphères 
lugubres et sur un ton glacial, 
deux personnages mal habillés 
et sans ressources, l’un non-
voyant et l’autre amputée 
d’une jambe, échangent leurs 
expériences en racontant 
quelques fragments de leurs 
vies respectives.
Evoquant les temps anciens où 
les gens, étaient respectueux, 
solidaires et unis, les deux 
personnages vivant dans la 
détresse et la déchéance, font 
part de leur désespoir à voir 
les individus des sociétés 
actuelles remédier à ce mal 

menaçant et à cette calamité.
Sur une scène complètement 
vide, les deux personnages, 
rendus par Kici Omar Oussid 
et Mustapha Dadouche, ont su 
porter la densité du texte et ont 
évolué sur tous les espaces de 
la scène, dans des échanges 
ascendants et soutenus.
L’éclairage feutré et 
sombre et la bande son, ont 
répercuté les émotions des 
deux personnages dans leur 
errance, restituant le désespoir 
et l’anxiété qui les rongeaient.
Produite par l’association 
culturelle de la jeunesse 

«4G», en collaboration avec le 
Théâtre régional de Mascara, 
la pièce «Letraf» sanctionne 
le 2e niveau des masters 
class, que Ahmed Belalem 
dirige, dans le cadre de tout 
un programme de formation 
qu’il a initié depuis plusieurs 
années.
Le 14e Festival national 
du théâtre professionnel 
se poursuit jusqu’au 21 
mars avec dix spectacles en 
compétition au Tna, et neuf 
autres en off, programmés au 
Théâtre municipal d’Alger-
Centre et à la salle Hadj-Omar 
du Tna.
Des conférences, des 
masters-class, des spectacles 
de rue et des ventes de 
livres en présence de leurs 
auteurs, sont également au 
programme du 14e Fntp 
dont la compétition officielle 
s’ouvre ce vendredi soir avec 
une représentation de la pièce 
«Aramel» (veuves), produite 
par le Théâtre régional de 
Constantine et mise en scène 
par Chahinez Negouache.

14e Fntp: 

Le spectacle «Aramil» prône le retour à la vie devant la fatalité de la mort

Le spectacle «Letraf» met à nu l’absence d’humanisme 
dans les sociétés modernes
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La plasticienne 
algérienne, Imène 
Lamamri,  prendra part 

au 6e Symposium d’art de 
Paris, prévu du 1er au 7 juillet 
dans la capitale française, ont 
annoncé les organisateurs.
Ses œuvres figureront aux 
côtés d’autres toiles d’une 
vingtaine d’artistes peintres 
issus de plusieurs pays comme 
la Tunisie, la Turquie, l’Irak 
l’’Inde, l’Iran, le Pakistan, 
le Kosovo ou l’Ethiopie, 
a indiqué «Zervas Art», 
organisatrice de l’événement.
Parallèlement à l’exposition, 
un workshop dédié à la 
création artistique est prévu 
à l’occasion de l’édition 
2021 du Symposium d’art de 
Paris. Une sélection d’œuvres 
réalisées dans le cadre 
des résidences de création 
devront être exposées dans 

les galeries d’art de France.
Autodidacte et diplômée en 
aéronautique, Imène Lamamri 
a dévoilé dernièrement 
ses toiles à Alger lors de 
l’exposition «Créations 
féminines» à l’occasion de 
la Journée internationale de 
la femme. Pour sa première 
exposition, l’artiste a présenté 
sept tableaux qui interrogent 
la femme et ses émotions à 

travers des oeuvres alliant 
surréalisme et figuratif. 
Organisés depuis 1999 par 
«Zervas Art», les symposiums 
de peinture se tiennent 
chaque année dans plusieurs 
villes du monde. Ils visent à 
promouvoir les jeunes artistes 
et leurs œuvres à travers une 
«interaction» artistique et des 
échanges entre les artistes du 
monde entier.

La soprano a remporté 
le prix de la 
Révélation lyrique 

de l’année aux Victoires de 
la musique classique, le 24 
février. Une première pour 
une chanteuse issue des 
territoires ultramarins.
« Venue de Guyane à l’âge 
de 14 ans, je n’imaginais 
pas être ici ce soir. Je 
dédie ce prix à tous les 
chanteurs en herbe des 
Outre-mer. » Lorsque 
Marie-Laure Garnier (28 
ans aujourd’hui) prend la 
parole, le 24 février, après 
avoir reçu le prestigieux 
prix de la Révélation lyrique 
de l’année, son émotion est 

palpable.
11 mars 2021 à 09h48 | Par 
Arnaud Aubry
La cantatrice française 
Marie-Laure Garnier lors 
des 28e Victoires de la 
musique classique, le 24 
février, à l’Auditorium de 
Lyon.
La soprano a remporté le 
prix de la Révélation lyrique 
de l’année aux Victoires de 
la musique classique, le 24 
février. Une première pour 
une chanteuse issue des 
territoires ultramarins.
« Venue de Guyane à l’âge 
de 14 ans, je n’imaginais 
pas être ici ce soir. Je 
dédie ce prix à tous les 

chanteurs en herbe des 
Outre-mer. » Lorsque 
Marie-Laure Garnier (28 
ans aujourd’hui) prend la 
parole, le 24 février, après 
avoir reçu le prestigieux 
prix de la Révélation lyrique 
de l’année, son émotion est 
palpable.
La soprano le sait, cette 
Victoire de la musique 
classique a une résonance 
particulière. C’est la 
première fois qu’une artiste 
lyrique issue des territoires 
ultramarins est lauréate. 
« C’est un message fort 
envoyé par l’institution. 
D’ailleurs, cette victoire on 
peut la partager avec toutes 
les Outre-mer », confie 
la jeune femme à Jeune 
Afrique, quelques jours 
après avoir reçu son prix.
Flûte traversière
Ce n’est pas tout : depuis 
Barbara Hendricks (lauréate 
en 1986, 1988 et 1992), 
aucune Noire n’avait 
remporté une Victoire de la 
musique classique. Marie-

Laure Garnier veut y voir 
plus qu’un symbole : « 
Primer une femme noire, 
ce n’est évidemment pas 
anodin. Mais je pense que 
les Victoires ont surtout 
voulu récompenser mon 
travail, mon talent, et non le 
fait que je sois noire, insiste-
t-elle. Je reçois ce prix 
avec beaucoup d’émotion 
et beaucoup de fierté – 
celle d’avoir tracé ma voie 
jusque-là. »
Son parcours commence à 
Kourou, en Guyane, où elle 
goûte à la musique dès la 
maternelle. C’est le début 
d’une histoire d’amour. 
Après les percussions 
traditionnelles, elle s’initie 
à la flûte traversière, tout 
en apprenant le piano 
et l’orgue. « J’étais une 
enfant très passionnée par 
la musique. Je croquais la 
vie musicale à pleines dents 
: je dormais musique, je 
respirais musique ».
Forte émulation
À 14 ans, son destin prend un 

tour inattendu grâce à Laure 
de Bressy, sa professeure 
de flûte. « Elle m’a dit que 
si je voulais continuer à 
progresser, il faudrait que 
j’entre au Conservatoire 
de Paris. Elle s’est battue 
pour que je puisse passer ce 
concours à 8 000 km de chez 
moi. J’ai été admise, et c’est 
là que les choses sérieuses 
ont commencé. »
Arrivée dans la capitale, la 
jeune fille doit trouver un 
nouvel équilibre de vie, loin 
de ses parents. « Ils m’ont 
toujours fait confiance, 
même si, à 14 ans, on est 
encore un bébé ».
Au Conservatoire, où 
tous ses camarades ont 
l’ambition de devenir des 
musiciens professionnels, 
l’émulation est forte. Un an 
après son arrivée, elle entre 
à la Maîtrise de Paris, un 
prestigieux chœur d’enfants. 
Là, les professeurs repèrent 
son immense potentiel 
vocal. Le chant ne la quittera 
plus.

La plasticienne Imène Lamamri 
au 6e Symposium d’art de Paris

Citations...

Victoires de la musique classique : 

Marie-Laure Garnier, la voix des Outre-Mer
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Capital
07h50 M6 Boutique 

10h50 Turbo 

11h20 Turbo 

12h35 Sport 6 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h25 Scènes de ménages 

13h45 Recherche appartement ou maison 

15h30 Maison à vendre 

17h20 66 minutes 

18h40 66 minutes : grand format 

19h45 Le 19.45 

20h10 Sport 6 

20h15Météo 

20h25 E=M6 

21h05 Capital 

23h10 Enquête exclusive 

m6

Wonder Woman

france 5
09h10 Yétili 
09h25 La p’tite librairie 
09h30 Silence, ça pousse ! 
10h25 Echappées belles 
12h05 Des trains pas comme les autres 
12h30 C l’hebdo 
13h45 Capri et les îles romantiques 
14h45 La princesse oubliée de la vallée des 
Rois 
15h35 Le mystère Cléopâtre : la dernière 
reine d’Egypte 
16h35 Ananas : le roi des fruits ? 
17h35 Le ciel est à elles 
18h30 C’est bon à savoir 
18h35 C politique 
19h55 C politique, la suite 
20h45 Laisse entrer la nature 
20h50 Cuisine libanaise : chiche ou pois 
chiche ? 
21h45 Kebab : salade, tomate, pognon ? 
22h40 Simone Veil, albums de famille 

11h43 La boîte à questions 

11h49 Rencontres de cinéma 

12h05 L’info du vrai, le docu news 

12h38 Cher journal 

12h45 Clique 

14h06 Le soir où j’ai reçu le César 

14h58 Destruction finale 

17h03 Canal Football Club 1re édition 

17h25 Arsenal / Tottenham 

19h27 Canal Football Club 

20h57 Avant-match Ligue 1 

21h00 Paris-SG / Nantes 

22h56 Canal Football Club Le débrief 

23h38 Clique X 

canal +

Un homme pressé

tf1 france 2

france 3

Tf1
12h00 Les douze coups de midi 
12h45 Petits plats en équilibre 
12h50 Météo 
12h55 Habitons demain 
13h00 Journal 
13h40 Grands reportages 
14h50 Reportages découverte 
16h10 Les docs du week-end 
17h15 Sept à huit life 
18h20 Sept à huit 
19h45 Ma plus belle histoire, c’est vous ! 
19h50 Ma région, mon action  
19h55 Météo 
20h00 Journal 
20h40 TF1, rendez-vous sport 
20h45 Habitons demain 
20h50 Et si on se réinventait ? 
21h00 Météo 
21h05 Wonder Woman 
23h45 Esprits criminels 

12h00 Tout le monde veut prendre sa place 
12h50 Laisse entrer la nature 
12h59 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h20 13h15, le dimanche... 
14h15 13h15, le dimanche... 
15h00 Météo 2 
15h10 Vivement dimanche 
15h40 Agissons avec Jamy 
15h50 Ecosse / Irlande 
18h10 Un jour, une question 
18h15 Les enfants de la télé 
19h25 Les enfants de la télé, la suite 
19h55 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h30 20h30, le dimanche 
20h54 Météo 2 
20h56 Les Etoiles du sport 
20h59 Une minute pour s’engager 
21h00 Ouh là l’Art! 
21h05 Un homme pressé 
22h45 Cherchez la femme 

12h10 Dimanche en politique 
12h55 Les nouveaux nomades 
13h35 Les grandes familles 
15h15 Cyclisme : Paris-Nice 
17h05 Salto 
17h10 La p’tite librairie 
17h15 8 chances de tout gagner 
17h55 Le Grand Slam 
18h58 19/20 : Météo régionale 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h23 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
20h00 Salto 
20h05 Stade 2 
20h50 Destination 2024 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Mrs Wilson 
22h05 Mrs Wilson 
23h02 Mrs Wilson 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Classes moyennes : profitez-vous vraiment des milliards 

distribués par l’État ? Les équipes de l’émission ont ten-
té de savoir si les aides financières versées par l’Etat 

suite à la crise sanitaire ont vraiment aidé les Français dans 
la tourmente • France à crédit : d’où viennent les milliards ? Les 
journalistes expliquent la dette publique • Je consomme tout à crédit : 
faut-il vivre au-dessus de ses moyens ? Chaque mois, de nombreux Fran-
çais sont à découvert. Et certains font des crédits pour s’en sortir. Enquête 
sur les crédits à la consommation et les systèmes permettant de payer en 
plusieurs fois sans frais.

PDG d’un constructeur automobile, Alain Wapler est 
un homme autoritaire, très à l’aise à l’oral, craint 
par son entourage et qui ne prend jamais le temps 

de s’arrêter. Un jour, il fait un AVC. Quand il reprend 
conscience, à l’hôpital, il est atteint de graves troubles de 
la parole et de la mémoire. Malgré l’inquiétude de Julia, sa fille, il 
souhaite reprendre le travail le plus rapidement possible. Il est pris en 
main par Jeanne, une jeune orthophoniste pleine d’empathie. Très im-
patient, Alain décide de rentrer chez lui, et de poursuivre les séances 
avec Jeanne à domicile.

Diana, alias Wonder Woman, découvre dans 
les archives du Louvre une photographie 
que Bruce Wayne a laissée à son intention. 

Sur celle-ci, on la voit poser en compagnie de deux 
militaires, au cours de la Première Guerre mondiale. 
Cette image fait remonter des souvenirs et l’héroïne se sou-
vient de son enfance et de sa jeunesse parmi les Amazones, 
sur une île créée par Zeus pour les protéger d’Arès. Elle se 
souvient comment sa mère, Hippolyta, reine des amazones, 
a tenté de la mettre à l’écart des combats, avant d’accepter 
de confier son entrainement à Antiope, sa meilleure combat-
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Matthew McCo-
naughey, gouver-
neur du Texas ? 

L’idée pourrait prêter à sou-
rire, mais elle trotte dans l’ac-
teur de True Detective ! Ce-
lui-ci était en effet l’invité du 
podcast The Balanced Voice, 
et a dévoilé que l’idée de se 
présenter était de plus en plus 
sérieuse.
« J’y pense et je me demande 

: quel est mon rôle de guide 
? Car je crois que j’ai des 
choses à enseigner et à par-
tager. Quel est mon rôle, ma 
catégorie, dans le nouveau 
chapitre de ma vie dans le-
quel je m’engage ? », s’est-il 
interrogé.

Le bon moment
Cependant, rien ne dit que 
le comédien sera candidat 
à la prochaine élection, qui 

aura lieu en novembre 2022. 

L’acteur avait confié l’an der-
nier à Stephen Colbert qu’il 

n’avait « pas l’idée de le faire 

maintenant. Je ne comprends 

pas la politique, ça me paraît 

être un truc cassé. Les poli-

ticiens doivent redéfinir leur 
but. Lorsque j’avancerai dans 

la vie, oui, je penserai au rôle 

dans lequel je serai utile. »

Entre-temps, plusieurs choses 

ont changé. Il y a tout d’abord 

eu la pandémie et les nom-

breux confinements, qui lui 
ont certainement laissé le 

temps de la réflexion. Donald 
Trump n’est plus président 

des Etats-Unis et la politique 

américaine semble sur la voie 

de l’apaisement. Autant de 

choses qui font que, peut-être, 

un an plus tard, son « idée » se 

fasse de plus en plus concrète.

Cette semaine, Selena 
Gomez a annoncé son 
intention de mettre de 

côté sa carrière de chanteuse 

pour se concentrer sur la co-

médie, l’artiste ayant l’impres-
sion de ne jamais satisfaire la 
critique. Mais pour Cardi B, 
cette décision ne passe pas. La 
rappeuse, qui a collaboré avec 

Selena Gomez sur Tati Taki 
de DJ Snake en 2019 estime 
que la pop star devrait moins 
écouter ce qu’on pense d’elle 
et poursuivre sa passion
« Je ne pense pas que Selena 
devrait prendre sa retraite. 
Elle fait de la bonne musique 
et ses fans l’adorent. Je pense 
qu’elle a besoin d’une nou-
velle époque. Une version 
d’elle énervée que personne 
n’a jamais vue. J’adorerais lui 
donner quelques idées », a-t-
elle écrit sur Twitter.
Le choix de Selena
« J’aime Selena mais je la 
défends parce qu’elle est tel-
lement gentille en personne. 
Si elle veut partir, qu’elle le 
fasse parce qu’elle le veut, 
pas à cause de ces enfoirés », 
a ajouté Cardi B, visiblement 
décidée à soutenir Selena Go-
mez quoiqu’elle fasse.
Pour l’heure, la chanteuse 
n’a pas encore réagi publi-
quement aux propos de Cardi 
B, mais souhaitons qu’elle 
prenne cette proposition en 
considération.

I
ls n’auront pas eu le 
temps de se marier. Il y 
a deux ans, Alex Rodri-
guez a fait sa demande 

à Jennifer Lopez. Le mariage 
était alors prévu pour l’année 
dernière, mais en raison du 
coronavirus, les festivités 
avaient été reportées. Sauf 
que visiblement, les joyeuses 
retrouvailles avec leurs amis 
et leurs familles pour célébrer 
leur amour n’auront finale-
ment pas lieu du tout. D’après 
plusieurs médias américains, 
entre la chanteuse et le joueur 
de baseball, c’est fini.
« JLo », 51 ans, et Alex Rodri-

guez, 45 ans, étaient en couple 
depuis quatre ans et avaient 
acheté ensemble, l’an der-
nier, une maison évaluée à 40 
millions de dollars à Miami, 
en Floride. Le couple n’a pas 
confirmé les informations rap-
portées par les sites Page Six 
et TMZ notamment.
La chanteuse et actrice se 
trouve en République domi-
nicaine pour un tournage. 
Elle recommandait vendredi 
sur Instagram de « trouver 
une bonne raison de rire au-
jourd’hui ». 

Deux cents heures, 
c’est le temps de 
travail qu’a exigé la 

robe Dior Haute Couture por-
tée par Anya Taylor-Joy lors 
des Critics’Choice Awards le 
7 mars. Une robe très longue 
et couleur baie à laquelle une 
confection toute en tresses 
donnait une grande légèreté.
« (Anya Taylor-Joy) in-
carne la force et la fragilité 
d’une nouvelle génération 
d’actrices talentueuses qui 
challengent le star-system. 
La robe qu’elle porte est la 
synthèse de ce que la cou-
ture représente pour moi au-
jourd’hui, avec un contraste 
entre les règles et la liberté 
qu’elles permettent en har-
monie avec la personne qui 
la porte. Un lieu où la beauté 
rencontre les traditions de 
l’artisanat et de la réflexion 
», a déclaré la directrice artis-
tique Maria Grazia Chiuri au 
Vogue britannique qui l’inter-
rogeait sur sa création.
Un choix très différent de la 

robe que portait Anya Taylor-
Joy lors des Golden Globes 
la semaine précédente. De 
couleur émeraude, cette robe 
très ample et accompagnée 
d’une lourde cape, donnait à 
l’actrice une prestance beau-
coup plus royale et hollywoo-
dienne. Également sortie des 
ateliers Dior, cette pièce avait 
aussi demandé 200 heures de 
confection.
Deux tenues d’exception qui 
ont porté chance à l’actrice 
qui a raflé le trophée de la 
meilleure actrice lors des 
Golden Globes et des Cri-
tics’Choice Awards pour son 
rôle dans la très populaire sé-
rie Netflix Le Jeu de la Dame.

Matthew McConaughey sera-t-il 
le prochain gouverneur du Texas

Cardi B offre son aide à Selena 
Gomez qui veut arrêter la musique

Jennifer Lopez et Alex 
Rodriguez se séparent et 
rompent leurs fiançailles

La robe Dior d’Anya 
Taylor-Joy a demandé 200 

heures de travail
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alGÉrie : 

Plus de 42 millions d’abonnés aux réseaux 
d’Internet fixe et mobile en 2020

Vols internationaux :

L’OACI contre l’obligation de la vaccination anti Covid-19

Durant l’année 
2020, l’Algérie 
comptait plus de 

42,55 millions d’abonnés 
à l’internet fixe (ADSL, 
FTTH et 4G LTE/Wimax) et 
mobile (3G et 4G), selon le 
dernier rapport de l’Autorité 
de régulation de la Poste 
et des communications 
électroniques (ARPCE).
Le nombre d’abonnés 
à l’internet fixe a ainsi 
dépassé les 3,77 millions et 
à l’internet mobile les 38,77 
millions durant le 4ème 
trimestre de 2020, détaille le 
rapport.
S’agissant de l’internet 
fixe, l’ARPCE enregistre 
3,77 millions d’abonnés au 

4ème trimestre de 2020, 
contre 3,56 millions à la 
même période de 2019, soit 
une évolution de 5,87% en 
l’espace d’une année.
Sur les 3,77 millions 
d’abonnés à l’internet fixe, 
2,50 millions sont abonnés à 
l’internet haut débit (ADSL), 
1,20 millions à la 4G LTE 
fixe, 72.314 à la fibre optique 
jusqu’au domicile (FTTH) et 
443 à la technologie Wimax.
Quant au taux de pénétration 
de l’internet fixe, il est relevé 
une évolution qui passe de 
8,13% à 8,59% en une année.
Il est noté, en outre, une 
augmentation de l’utilisation 
moyenne de la bande 
passante en Algérie au 

cours du 4ème trimestre 
de 2020, atteignant ainsi 
les 1710 Gigabits/seconde 
(Gbps) soit 1,71 Terabits/
seconde), contre 1150 Gbps 
(1,15 Tbps) durant la même 
période de l’année 2019.
Pour ce qui est des abonnés 
aux différentes offres internet 
fixe, 88,69% ont des débits 
entre 2 Mégas et 8 Mégas, 
11,04% entre 8 Mégas et 
20 Mégas et 0,27% entre 20 
Mégas et 100 Mégas.

Internet mobile : un taux de 
pénétration de 88,16%
Concernant le marché de 
l’internet mobile 3G/4G, 
plus de 38,77 millions 
d’abonnés ont été enregistrés 
durant le 4ème trimestre de 
2020, contre 36,91 millions 
durant la même période de 
2019, soit une augmentation 
de 5,04% en une année.
Sur les 38,77 millions 
d’abonnés à l’internet 
mobile, 29,50 millions sont 
abonnés au réseau mobile 
4G (24,92 millions durant 
le 4ème trimestre de 2019) 
et 9,26 millions à la 3G 
(11,98 millions au cours de 
la même période de l’année 
précédente).

Le rapport note aussi 
une évolution du taux de 
pénétration de l’Internet 
mobile qui passe de 84,08% 
durant le 4ème trimestre 
de 2019 à 88,16%% au 
cours du 4ème trimestre 
de 2020 L’ARPCE relève, 
par ailleurs, une importante 
évolution du trafic 
consommé de l’Internet de 
téléphonie mobile.
En effet, un volume 
dépassant les 412,31 millions 
de Gigaoctet a été consommé 
durant le 4ème trimestre de 
2020, contre plus de 312,12 
millions de Gigaoctet durant 
la même période de 2019, 
soit un taux d’évolution de 
32,10%.

Le Conseil de 
l’Organisation de 
l’aviation civile 

internationale (OACI), s’est 
déclaré, hier vendredi, contre 
la vaccination obligatoire 
anti Covid-19 sur les vols 
internationaux, au moment de 
son approbation de six nouvelles 
recommandations entrant dans 
le cadre de la relance d’un 
secteur durement éprouvé par la 
pandémie du coronavirus.
Précisément, l’une d’entre 
ces dernières, alignée au 

demeurant sur la position de 
l’Organisation mondiale de la 
santé (OMS), recommande que 
«La vaccination ne devrait pas 
être une condition préalable 
pour avoir accès au transport 
international », est-il surligné.
L’Agence onusienne explique 
que «Lorsqu’il sera prouvé 
que les personnes vaccinées ne 
transmettront pas le virus SARS-
CoV-2 ou présenteront un risque 
de transmission réduit, les Etats 
membres pourraient envisager 
d’exempter ces personnes des 

tests de dépistage et/ou des 
mesures de quarantaine, compte 
tenu du seuil de risque qu’ils 
ont accepté», a-elle souligné.
Communiquant sur le sujet, le 
président du Conseil, Salvatore 
Sciacchitano a estimé, pour 
sa part, qu’ «Après la baisse 
de 70% du trafic aérien, le 
transport aérien international 
peut maintenant voir la lumière 
au bout du tunnel, grâce aussi à 
ces nouvelles recommandations 
et directives».

L’Algérie va réceptionner fin 2021 
un premier lot de 14 bombardiers 

russes de type Su-34E

Défense :

 De nouveaux blindés «Nimr» 
seront fabriqués en Algérie

L’armée algérienne 
réceptionnera d’ici la fin 
de l’année 2021 un premier 

lot de 14 bombardiers russes de type 
Su-34E, rapporter le site spécialisé 
MENADEFENSE citant des médias 
russes.
Les négociations pour aboutir à ce 
contrat de livraison des Su-34E à la 
place de Su 32 auraient duré plus de 
8 ans.
La fabrication des Su-34E destinés 
pour l’armée algérienne a été entamée 
depuis janvier dernier au niveau de 
l’’usine aéronautique de Novosibirsk 

(NAZ), selon la même source.
Le SU-34E est chasseur-bombardier 
multifonctionnel à deux places conçu 
pour l’engagement par tous les temps 
et 24 heures sur 24 de cibles au sol et 
de surface.

Un nouveau modèle 
du véhicule blindé de 
transport de troupes de 

type Nimr sera fabriqué en Algérie. 
Il s’agit des Hafeet et Ajban MK2 
dans leurs versions 4×4 et 6×6, 
selon le site MENADEFENSE 
citant le directeur commercial de la 
filiale du groupe militaro-industriel 
EDGE en marge du salon IDEX.
Ce dernier s’exprimait à l’occasion 
du salon IDEX qui  qui s’est tenu 
au début du mois courant à Abu 
Dhabi (EAU).

Ce nouveau modèle de Nimr subira 
d’importants modifications visant 
à améliorer sa protection dans les 
environnements les plus difficiles 
et à supporter plus de charge.


